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Решения XX I съезда Коммуни
стической партии Советского Сою
за вызвали величайший подъем 
политической и. трудовой активно
сти масс. Каждый советский че
ловек стремится внести свой 
вклад в дело коммунистического 
строительства, в досрочное выпол- 

. нение семилетнего плана.
Об этом стремлении советских 

людей свидетельствуют и пись
ма трудящихся в партийные, 
советские, хозяйственные органи
зации, в редакции газет. Совет
ские люди в своих письмах, заяв
лениях, жалобах указывают на 
неиспользованные резервы про
изводства, излагают мысли об 
улучшении и совершенствовании 
работы партийных, советских, 
профсоюзных органов и хозяйст
венных организаций, рассказыва
ют о положении дел на местах, 
сигнализируют о тех или иных 
недостатках в работе предприятий, 
колхозов, учреждений, о наруше
ниях государственной дисциплины 
и социалистической законности, о 
злоупотреблениях отдельных ра
ботников.

Коммунистическая партия тре
бует от всех партийных, совет
ских, хозяйственных, профсоюз
ных работников чутко прислуши
ваться к голосу трудящихся, вни
мательно относиться к  их пись
мам н заявлениям, вникать в су
щество поставленных вопросов и 
быстро устранять недостатки.

С исключительной вниматель
ностью относился к письмам и 
жалобам трудящихся В. И. Ленин. 
Несмотря на огромную занятость 
важнейшими государственными и 
партийными делами, он находил 
время лично беседовать с обра
щавшимися к  нему рабочими и 
крестьянами. Он внимательно вы
слушивал жалобы н просьбы, сра
зу же принимал решения и зятем 
проверял, как они выполняются. 
Владимир Ильич непримиримо от
носился к тем, кто формально, 
бюрократически подходил к разбог РУ жалоб и предложений трудя
щихся.

За последнее время работа с 
письмами ТРУДЯ1ЦИХСЯ в учрежде
ниях нашей области улучшилась. 
Многие партийные комитеты и со
ветские органы усилили внимание 
к этому важному делу. В боль
шинстве случаев вовремя прини. 
маются меры по критическим ма- 
тепиалам, опубликованным в пе
чати, а также направленным ре- 
дакциями в различные организа
ции. Сократились сроки рассмот
рения писем.

Практика показывает, что там, 
где партийные, советские и хозяй
ственные руководители чутко от
носятся к письмам трудящихся, 
своевременно дают по ним исчер
пывающие ответы, принимают 
практические меры н проверяют 
вьшолнение своих распоряжений, 
быстрее устраняются недостатки, 
еще шире развертывается творче
ская активность людей.

К  сожалению, у нас встречают
ся руководители, которые це 
утруждают себя серьезным рас
смотрением писем трудящихся, 
игнорируют их сигналы. От этого 
страдают дело, интересы государ
ства и народа.

В сентябре прошлого года бюро 
областного комитета КПСС об

суждало вопрос о серьезных недо
статках в рассмотрении писем, 
жалоб и заявлений трудящихся, 
наметило меры для устранения 
недостатков. Проверка выполне
ния этого постановления показа- 
лау что во многих организациях, 
учреждениях и предприятиях го
рода Томска, в некоторых област
ных организациях до сих пор не. 
чутко относятся к письмам трудя
щихся, к  выступлениям в печати.

Не так давно в нашей газете 
были опубликованы материалы, 
свидетельствующие о неблагопо
лучном положении дел в работе с 
письмами трудящихся в Вокзаль
ном райисполкоме и обллесурсе. 
Следовало ожидать, что руководи
тели этих организаций на страни
цах газеты расскажут, что они 
делают для устранения вскрытых 
недостатков. Но этого не случи
лось.

Факты формалыго-бюрократиче- 
ского отношения к  письмам тру
дящихся имеют место в Томском 
горпищеторге, водоканалтре.
сте, на манометровом заводе, в 
прокуратуре города Томска, в 
комбинате «Томлес». В этих орга
низациях и учреждениях на пись
ма подолгу не даются ответы, 
нередко жалобы пересылаются 
для рассмотрения тем лицам, ко
торых авторы критикуют.

Отдельные руководители вме
сто принятия мер, устранения не
достатков, вскрываемых трудящи
мися, занимаются бюрократиче
скими отписками, сочиняют «опро- 
верягення». Есть еще в различ
ных учреждениях такие работни
ки, которых люди про.звали «обе- 
щалкиными». Они обещают «при
нять меры», «сделать соответст
вующие выводы», но буквально 
ничего не делают, чтобы решить 
вопрос.

Советский руководитель, какой 
бы пост он ни занимал, должен 
людям говорить правду. Если 
просьба законна, если претензия 
основательна — жалобу надо 
удовлетворить и без всякой воло
киты. Если просьба незаконна, 
претензия неосновательна — надо 
толково разъяснить трудящемуся, 
почему его просьбу удовлетворить 
нельзя.

Несвоевременные ответы на 
письма трудящихся, на критиче
ские замечания ведут к  зажиму 
критики, сковывают инициативу 
трудящихся.

Первейшая обязанность партий
ных и советских органов, всех об
щественных организаций — обес
печить чуткое и внимате.льное от
ношение к письмам трудящихся, к 
выступлениям советской печати, 
исправление вскрываемых ошибок 
и безусловное проведение в 
жизнь ценных предложений. Эти 
вопросы следует обсуждать на 
партийных и профсоюзных собра
ниях. на исполкомах местных Со
ветов.

Настойчиво улучшать работу с 
письмами трудящихся, вести не
примиримую борьбу с волокитой, 
бюрократизмом в рассмотрении 
писем, укреплять связи с масса
ми — таково требование партии 
к  руководителям партийных, со
ветских, профсоюзных и хозяйст
венных организаций. Все это, без
условно, будет способствовать по
вышению активности масс, успеш- 

j ному решению задач коммунисти
ческого строительства.

Отъезд тов. Цой Ен Гена 
из Узбекистана

ТАШКЕНТ, 8 апреля. (ТАСС). Се
годня утром из Ташкента выехали 
Председатель Президиума Верховно
го народного собрания КНДР тов. 
Цой Ен Ген и сопровождающие его 
лица.

На Ташкентском аэродроме, укра
шенном государственными Флагами 
КНДР, СССР и Узбекской ССР, тов. 
Пой Ен Гена и сопровождающих его 
лиц провожали Председатель Прези
диума Верховного Совета Узбекской 
ССР Я. С. Еасриддинова, замести

тель Председателя Совета Министров 
и министр иностранных дел респуб
лики С. А. Азимов, депутаты Верхов, 
него Совета СССР и Верховного Со
вета Узбекской ССР, министры рес
публики и другие официальные ли
ца.

При проводах был выстроен по
четный караул.

На аэродроме Я. С. Насриддтова 
и тов. Цой Ен Ген обменялись ре
чами.

За успешное выполнение задач 
электрификации Родиныпо

Воодушевленные историческими 
решениями XXI съезда партии, 
многотысячные коллективы рабо
чих, инженерно-технических работ
ников и служащих строительных, 
монтажных, проектных организаций 
и производственных предприятий 
Министерства строительства элек

тростанций приняли социалистиче
ские обязательства па 1959 год.

Годовой п.чан строительно-мон
тажных работ они решили выпол
нить досрочно —  к  20 декабря, а 
план проектно- изыскательских ра
бот по электрическим станциям и 
электросетям —  к  25 декабря. 
Строители линий электропередач 
обязались построить в текущем году 
в два ра.ча больше высоковольтных 
линий электропередач, чем в 1958

На полях 
страны

0ДЕС5СА. В южных райО'Нах обла
сти появились дружные всходы яро
вых культур. На площади, превыша
ющей полмиллиона гектаров, идет 
интенсивное весеннее кущение ози
мой пшеницы и ячменя.

ТАЛДЫ-КУРГАН. В Каратальской 
долине начались полевые работы. 
Ведется закрытие влаги, вносятся 
удобрения. Механизаторы колхоза 
имени Крупской Талды-Курганского 
района приступили к  распашке лю- 
церников под сахарную свеклу. Рост 
механизации возделывания свеклы 
привел к  укрупнению звеньев во 
всех колхозах Семиречья. За послед
ние пять лет средняя площадь, за
крепленная за звеном, возросла в 
четыре раза. Это резко сократило 
холостые переезды тракторов, управ
ленческие расходы, повысило произ
водительность труда механизаторов 
и заметно сказалось на снижении 
себестоимости продукции.

КРАСНОЯРСК. В степных районах 
края ширится фронт полевых работ. 
На значительных площадях здесь 
проведено закрытие влаги. Сельхоз- 
арте.чи имени Чапаева, «Знамя ком
мунизма», «40 лет Октября» Усть- 
Абаканского района, имени Ленина, 
Алтайского района и многие другие 
приступили к севу пшеницы, овса, 
рыжика. По мере оттаивания участ
ков колхозы и совхозы проводят вы
борное боронование паров и зяби.

БЛАГОВЕЩЕНСК. Труженики сел 
Константиновского района первыми 
в Амурской области на месяц рань
ше, чем в прошлом году, завершили 
сев пшеницы. Продолжается сев 
пшеницы сверх принятого обязатель
ства. На днях завершают сев пше
ницы и ячменя такие крупнейшие 
сельскохозяйственные районы, как 
Тамбовский, Ивановский, Михайлов
ский.

РОСТОВ-на-ЛОНУ. Первая весна 
семилетки ознаменовалась на Дону 
небывало высокой производитель
ностью труда сельских механизато
ров. В борьбе за высокий урожай 
они приводят в действие и исполь
зуют все резервы сельскохозяйст
венной техники.

Цепную инициативу проявил 
тракторист совхоза «Орловский» 
Николай Доля, который к  трактору 
«ДТ-54» вместо трех скомплектовал 
агрегат из четырех сеялок.

Не допуская ни минуты простоя, 
экипаж вел сев диагонально-пере
крестным способом. Этим механиза
торы и,збежали холостых перегонов. 
Загыпку семян и заправку трактора 
горючим производили в борозде.

Яа день агрегат Н. Доля засеял 
150 гектаров ко.чосовых. Норма 
превышена почти в четыре раза.

Полеводы внимательно следп.чи 
за работой нового четырехсеялочно- 
го агрегата и убедились в высоком 
качестве сева. Заделку семян он 
производит хорошо.

8 апреля (ТАСС).

Механизированная 
заправка сеялок
АКМОЛИНСК, 8 апреля. (ТАСС). 

Инженер сельхозарте.чи имени Кали
нина Акмолинского района Ф. Гер
штейн сконструировал из бортовой 
машины «ГАЗ-51» и элеватора ком
байна автозаправщик сеялок. С его 
помощью заправка каждого агрегата 
производится всего за пять минут.

Работники РТС «Авангард» для 
засыпки семян в сеялки переобору
довали самосвалы.

Механизаторы области готовят к 
посевной тысячу триста механизи
рованных заправщиков. Они заменят 
труд двенадцати тысяч человек.

В поход за э к о н о мию и бережливость

Сбережем за год 50 тонн металла
(Из опыта K y s n e g o B  Томского подшипникового завода)

в  прошлые годы в кузнечном цехе подшипникового завода 
из-за бесхозяйственности терялось много металла. В 1957 го. 
ду, например, в цехе было перерасходовано 452 тонны металла.

В прошлом году, особенно в период подготовки к XX I съезду 
КПСС, коллектив цеха развернул борьбу за экономию и 6е. 
режливость. Для этого работники цеха изготовили своими си. 
лами и установили три горизоитально-ковочные машины, внед. 
рили новые технологические процессы, развернули соревнова. 
ние за экономию металла на каждом рабочем месте.

Изучая материалы исторического XX I съезда КПСС, кузне, 
цы решили включиться во всенародный поход за экономию и 
бережливость, объявить решительную борьбу потерям металла.

Сегодня мы публикуем письма работников кузнечного Цека 
подшипникового завода, в которых они рассказывают о борьбе 
за режим экономии на производстве.З а го т о в к а  ст а л о  легче

Изготовленные в нашем цехе 
поковки поступают в полуавтомат- 
ный цех для механической обработ
ки. При этом 40— 45 процентов ме
талла до недавнего времени уходило 
в стружку. Поэтому наш коллектив 
уделил много внимания уменьшению 
припусков под механическую обра
ботку.

В прошлом году, например, была 
освоена раскатка наружных колец 
для Р0.ЛИК0ВЫХ конических подшип
ников типа 7909 (раньше раскатка 
применялась только для некоторых 
типов цилиндрических колец). При 
внедрении новой технологии приш
лось ввести дополнительные опера
ции, но благодаря тому, что поковка 
получается гораздо легче, это не 
только окупается, а и дает значи
тельный экономический эффект. По
лученное после раскатки кольцо 
легче кованого на 90— 100 грам
мов.

В прошлом году по этой техноло
гии была изготовлена половина об
щего количества данного типа ко
лец. Со второго квартала текущего 
года мы намечаем изготовлять все 
наружные кольца типа 7909 спосо
бом раскатки.

Еще большую экономию металла 
дало внедрение калибровки наруж
ных ко.тец для подшипников типа 
7609. Раньше их только штампова
ли. Теперь на горизонтально-ковоч

ной машине заготовка штампуется 
под калибровку. Затем она отжи
гается. В специальных барабанах 
производится обивка окалины. После 
этого заготовка покрывается гра
фитной смазкой и поступает для 
|Нагрева в электропечь. Затем произ
водится калибровка.

Введение новой технологии дает 
немалую экономию металла и 
средств. Калиброванное кольцо лег
че кованого, поверхность его более 
качественна. Это позволяет обойтись 
без черновой токарной обработки, 
при которой большое количество ме
талла уходит в стружку. Вес кали
брованного кольца легче штампо
ванного на 150 граммов.

В конце прошлого года и в нача
ле текущего были проведены неко
торые работы по исправлению бра
ка, что также позво.лит сэкономить 
не одну тонну металла. Так, мето
дом обжатия ведется исправление 
.прослабленных во время раскатки 
наружных колец типов 408, 409, 
7909.

В цехе бы.ти установлены более 
жесткие допуски на ковку, что то
же снизило расход металла.

Д. ШЕРИН, 
старший технолог цеха.

Л. ГАЛЬЧУК, 
раскатчик.

На снимке: кузнецы лучшей бригады свободной ковки (слева на* 
право): В. Д. Пашков и В. Ф. Гурьянов — активные участники со
ревнования за. экономию и бережливость. Они ежесменно выполняют 
норму на 220—230 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

БОРЬБУ С БРАНОМ- 
В ЦЕНТР ВНИМАНИЯ

Кольца из отходов
При штамповке колец на горизон

тально-ковочных машинах от каж 
дого крупного прутка остается полу
метровый кусок металла, который 
затем идет на переплавку. Е.жеме- 
еячно из цеха вывозились десятки 
тонн этих металлических кусков, и 
мы тер,яли около 50 тысяч рублей.

Долгое врсм.я не могли решить, 
каким образом ликвидировать эти 
потери. На помощь пришел опыт 
других предприятий. На Московском 
и Куйбышевском подшипниковых 
заводах из таких отходов стали из
готовлять мелкие кольца. Путем 
протягивания на молоте и последу
ющей калибровки из них получали 
пруток меньшего диаметра, кото
рый затем снова поступал на ковоч
ные машины.

Было решено таким же образом 
использовать отходы и в нашем це
хе. Для этой цели надо было уста
новить вальцы, предназначенные 
для калибровки. И коллектив взял
ся изготовлять их своими силами. 
Много потрудились механики, но не 
оставались в стороне и другие ра
ботники цеха. Когда возникли труд
ности в устранении горизонтально-

............................................................................ .

го люфта валков (практически его 
почти не должно быть, так как сме
щение валков будет приводить к  
браку), кузнецы Василий Гурьянов 
и Борис Беликов предложили уста

новить радиально-упорные подшип
ники и сами выполнили эту работу.

При освоении валков выясни
лось, что протянутый на молоте 
пруток из отходов после калибровки 
не имеет нужных форм и каче
ства поверхности. Тогда бригадир 
Василий Кравцов предлож.ил произ
водить калибровку последовательно 
в три ручья, постепенно уменьшая 
диаметр. Это позволило устранить 
отмеченные выше недостатки.

Сейчас кузнец Гурьянов и сле
сарь Завгородний разрабатывают 
приспособление, при помощи кото
рого можно будет производить одно
временно с калибровкой и правку 
прутка, получаемого из отходов.

Использование отходов значитель
но сократило расходы металла. 
Только за февраль этого года из от
ходов было изготовлено 140 тысяч 
колец.

Ф. МАКАРОВ, 
штамповщик.

Наибольшие потери металла цех 
имел из-за брака. Поэтому борьба с 
ним стала для нас главной задачей. 
Многое для улучшения качества 
продукции уже сделано. Механики 
цеха повысили качество ремонта, 
стали производить его своевременно. 
В содружестве с инструментальщи
ками была создана новая технология 
изготовления блоков матриц и пуан
сонов. Раньше эти блоки не закали
вали. Поэтому посадочные места 
быстро разрабатывались, и инстру
мент перекашивался. Теперь блоки 
закаливаем. Это значительно повы
сило стойкость инструмента и тем 
самым резко снизило брак.

Еще недавно из-за отсутствия за
пасного инструмента приходилось 
некоторое время работать уже не
годным, в ожидании пока изготовят 
новый. Теперь имеется . постоянный 
запас инструмента, и его замена 

производится сейчас же, как только 
это требуется. В цехе установили 
постоянный и строгий контроль за 
качеством инструмента и металла.

Но брак происходит не только из- 
за недостатков в организации произ
водства и низкого качества инстру
мента. Нередко он происходит из-за 
низкой квали|икации или, небреж
ности рабочего.

У штамповщиков качество изде- 
■тий зависит от подготовки инстру
мента, от его точной установки. По
до следить, чтобы не было ни пере
косов, ни смещений у формирующих 
и зажимных раковин, ножей, под
держек. Формирующий и зажимной 
пуансоны должны быть установлены 
строго по центру. Качество изделий 
зависит также и от точной регули
ровки нагрева печи. Наши штам
повщики хорошо овладели этими 
операциями.

Обычно конец прутка несколько 
перегрет. Из-за этого первые 
два кольца, как правило, уходили в 
брак. Чтобы избежать этого, я 
предварительно обжимаю конец 
прутка в формовочных раковинах и 
только после этого посьшаю его в 
ковочной машине до упора. В ре
зультате удается избежать брака.

Есть еще немало зависящих от 
нас причин, которые влияют на ка
чество продукции. Поэтому штам
повщики цеха систематически со
вершенствуют свою работу, делятся 
опытом, что позволит нам и в даль
нейшем повышать качество продук
ции.

М. ЛЕОНОВ, 
штамповщик.

Коллектив деха обязался 
в 1959 году сэкономить 50 тонн металла

Чтобы добиться этого, коллектив осуществит следующие меро
приятия;

0  Смонтирует и пустит в производство три новых ковочных 
машины, причем одну из них изготовит своими силами.

0  Расширит использование отходов производства.

0  Внедрит новые технологические процессы изготовления 
колец. Половина всех наружных колец 7609 будет подвергаться 
калибровке, все наружные кольца 7909 будут изготовляться ме
тодом раскатки.

0  Организует техническую учебу штамповщиков и рабочих 
других профессий.

................................................................................................ ......... .

П О Д Г О Т О В К А  К  В Е С Е Н Н Е М У  С Е В У

Больше удобрений вывезти на поля
☆ ☆ ☆

к  СЕВУ ГОТОВЯТСЯ ПО-ХОЗЯЙСКИ

году, досрочно закончить и сдать в 
эксплуатацию первую очередь линии 
электропередачи Сталинградская 
ГЭС —  Москва напряжением 500 
тысяч вольт.

Строители и монтажники элек
тростанций дали слово ввести в 
1959 году девять гидрогенераторов 
па Сталинградской ГЭС, что позво
лит завершить ее строительство на 
год раньше установленного срока. 
Взяты также высокие обязательства 
по досрочному вводу в строй гид
рогенераторов, турбогенераторов и 
паровых котлов на других электро
станциях, по широкому внедрению 
индустриальных методов строитель
ства, повышению производительно
сти труда и т. п.

(ТАСС).

ЗЫРЯНКА. (По телефону). В
районе продолжается взаимопровер
ка готовности колхозов к  севу. Ко
миссии детально проверяют каждый 
колхоз, каждую полеводческую и 
тракторную бригаду.

Большую заботу об урожае
проявляют колхозники сельхоз
артели имени Калинина. К  весен
ним полевым работам здесь хорошо 
подготовлены 8 тракторов, 10 сея
лок, отремонтированы все почвообра
батывающие машины. Колхоз купил 
5 новых культиваторов. Семена есть 
на весь яровой клин.

На паровые поля вывезено бо
лее 400 тонн местных удобрений. 
Правление колхоза составило и ут
вердило рабочий план весенних по
левых работ. Он доведен до каждой 
полеводческой и тракторной брига
ды. Бригадиры тт. Дмитриев и Бог
данов, совместно с правлением и 
специалистами сельхозартели, зани
маются комплектованием трактор
ных бригад. Па тракторах и сеялках 
будут работать самые опытные ме- 
хани.заторы, хорошо знающие сель
хозмашины, поля и агротехнику ве
сеннего сева.

Создано кукурузоводческое звено, 
которое возглавил тракторист т. Фе- 
щенко. Решено получить с каждого 
из 55 гектаров по 350 центнеров 
зеленой массы кукурузы. Подготов
лена для выращивания кукурузы 
необходимая техника, завезены се
мена кукурузы . Агроном тов. Игна
тов провел два занятия с членами 
звена по изучению агротехники воз
делывания кукурузы .

J— Как только сойдет снег с по
лей, будем на практике учиться 
делать правильные квадраты, —  го
ворит тов. Игнатов.

В прошлом году колхозники сель
хозартели имени Калинина провели 
сев за 8 рабочих дней без единого 
случая простоя тракторов.

—  Опыт сева прошлого года, —  
сказал председатель колхоза тов. 
Степичев, —  мы применим и в этом 
году. На весь яровой клин имеется 
зябь, а это один из главных резер
вов сокращения сроков сева, увели
чения урожайности.

Колхозники и механизаторы сель
хозартели имени Сталина еще и еще 
раз проверяют готовность тракторов 
к  работе, исправность сельхозинвен- 
таря. В колхозной кузнице заканчи
вается ремонт сцепок, транспортных 
средств.

В прошлом году в колхозе допу
стили большие промахи в выращи
вании кукурузы . В этом году 
правление наряду с подготовкой 
к  севу зерновых особое внимание 
уделило подготовке к  севу кукур у
зы. Ее будет посеяно 100 гектаров.

Чтобы сократить сроки сева ку 
курузы, правление приобрело еще 
одну кукурузную  сеялку. Комплек
сное механизированное звено тов. 
Сергеева хорошо подготовило техни
ку  к  работе.

Хлеборобы этой сельхозартели по
ставили перед собой задачу сев на 
площади 1.900 гектаров провести в 
10 рабочих дней. Сейчас в трак
торных и полеводческих бригадах 
идут последние приготовления к 
выезду в поле.

Л. ВОИТЕНКО.

На каждый гектар вывезено 
по 20—25 тонн навоза

ПАРАБЕЛЬ. (По телефону). Чле
ны сельхозартели «Новая жизнь» 
взяли обязательство в первом году 
семилетки увеличить по сравнению 
с 1958 годом урожайность зерно
вых культур на 4 центнера. Колхоз 
полностью завершил подготовку к  
весеннему севу. Тракторы и прицеп
ной инвентарь подготовлены к  вы
езду в поле. Площадь под кукурузу, 
картофель и технические культуры

удобрена навозом. В среднем на 
каждый гектар вывезено 20— 25 
тонн наво.за.

Председатель колхоза тов. Задон
ский рассказывает:

—  Все семена очищены, в теплые 
весенние дни организуем их предпо
севную подработку.

Полеводы решили провести ве
сенний сев за 10— 12 рабочих дней.

М. НИКИШИН.

☆ -к.

НуАна боевая 
организаторская работа

КОЛПАШЕВО. (По телефону). В
Колпашевском районе с 1 апреля 
объявлен ударный месячник по вы
возке местных удобрений на поля. 
В этот период предусмотрено собрать 
560 центнеров золы, вывезти на по
ля до начала сева 23 тысячи тонн 
навоза.

В ко.чхозе «За власть Советов», 
имеющем 330 гектаров пашни, на 
поля доставлено 1.640 тонн навоза. 
Здесь в каждой бригаде созданы по
стоянные звенья по заготовке и вы
возке удобрений. В каждом звене 
ежедневно на вывозке удобрений 
занято 10 подвод. Хороших резуль
татов добились колхозницы Г. Три
фонова, А. Старикова. На расстоя
нии более двух километров они дела
ют за рабочий день по 1 0 'рейсов.

Хлеборобы этого колхоза решили 
в первом году семилетки повысить 
урожай зерновых культур па 5 цен
тнеров с гектара, собрать по 160 
центнеров карто(йля, уролсай ку 
курузы получить до 500 центнеров 
зеленой массы с гектара. Многие 
участки под кукурузу улге удобре
ны, на них вывезено по 40 тонн на
воза на гектар. С первых дней ме
сячника здесь усилили темпы за
готовки и вывозки местных удобре
ний на поля.

Хорошо взялись за удобрение по
лей хлеборобы колхоза «За комму
низм». Они организовали соревнова
ние за досрочное выполнение зада
ний по вывозке навоза под яровые 
культуры. За декаду колхоз на поля 
стал вывозить до 500 тонн навоза.

Боршое внимание вывозке удоб
рений уделено в пригородном колхо
зе имени Сталина. В прошлом году 
к  апрелю здесь было вывезено на 
поля немногим более 300 тонн, а 
нынче —  в три раза больше.

Но руководители многих колхозов 
продолжают недооценивать мест
ные удобрения. В целом по рай
ону плановое задание по накопле
нию местных удобрений не выпол
нено и наполовину. В ряде артелей 
сбор золы и вывозка навоза не орга- 
низоватг. Медлят, например, с этой 
работой в колхозах имени Мичури
на, ■имени Свердлова, «Путь лени
низма». Лишь 310 тонн навоза вы
везли на поля в колхозе имени 
Фрунзе, имеющем более 1.400 гек
таров посевной. площади.

Золы собрано по всем колхозам 
района только 52 центнера.

Разработанный горисполкомом и 
горкомом КПСС месячный график по 
накоплению местных удобрений сла
бо подкрепляется организаторской 
работой.

Чтобы вывезти за период месяч
ника 2,3 тысячи тонн навоза, необ
ходимо, чтобы в каждом колхозе на 
вывозке навоза ежедневно бы
ло .занято не менее 9 — 10 чело
век, работают же 2 — 3. Задание 
первой пятидневки месячника сор
вано. Такие колхозы, как имени 
Фрунзе, имени Калинина, не вывез
ли и половины требуемого количест
ва удобрений.

(Наш соб. корр.).
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь
Улучшить бытовое 

обслуживание населения
8 апреля состоялось собрание 

актива Томской городской партий
ной организации. С докладом «По
становление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «о мерах по улуч
шению бытового обслуживания на
селения» и задачи городской пар
тийной организации» выступил пер
вый секретарь Томского горкома 
КПСС тов. Чврвянов.

—  Претворяя в жизнь историче
ские решения XXI съезда КПСС, —  
сказал докладчик, —  ЦК партии и 
Советское правительство проводят 
все новые мероприятия по повыше
нию материального благосостояния 
советского народа. Одним из них яв
ляется постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О мерах 
по улучшению бытового обслужива
ния населения».

Горком, райкомы КПСС, местные 
Советы депутатов трудящихся за 
последнее время усилили внимание 
к  вопросам бытового обслуживания 
населения. За прошедшие три года 
в Томске построена баня, открыты 
два пошивочных ателье, пункт по 
выдаче вещей напрокат, комбинат 
бытового обслуживания и свыше 
тридцати различных бытовых ма
стерских и приемных пунктов.

Однако в бытовом обслуживании 
населения города имеются серьез
ные недостатки. В Томске насчи
тывается 148 различных пред
приятий бытового обслуживания. 
Многие из них размещаются в тес
ных, неприспособленных помещени
ях. Нет бытовых мастерских в рай
онах ГРЭС-И, Томск-1 и Томск-П, 
карандашной фабрики, в поселке 
Черемошники.

Многие бытовые предприятия 
работают плохо, а партийные, со
ветские и хозяйственные руководи
тели не принимают мер к  улучше
нию их работы. На протяжении ряда 
лет горкомхоз и подведомственный 
ему трест коммунально-бытового 
обслуживания (управляющий тов. 
Григорович), облпромсовет (предсе
датель тов. Постнов) не принимают 
мер для строительства новых ма
стерских, улучшения оборудования 
существующих предприятий.

Артели промкооперации города в 
1958 году выполнили план по бы
товому обслуживанию лишь на 96 
процентов. Артель «Обувщик» 
(председатель тов. Гаврилов) го
довой план по ремонту обуви вы
полнила на 90 процентов, а трехме
сячный план текущего года —  все
го лишь на 62 процента. Качество 
ремонта низкое, заказы в срок не 
выполняются.

Докладчик отметил также серьез-, 
ные недостатки, имеющиеся в рабо
те водоканалтреста, автотреста.

Бюро Томского обкома КПСС и 
исполком областного Совета приня
ли решение об улучшении бытового 
обс.чуживания населения Томска и 
области. Утвержден трехлетний 
план развития сети предприятий 
бытового обслуживания. Так, в те
чение трех лет намечено в Томске 
открыть дополнительно 20 обувных 
мастерских и цех по индивидуаль
ному пошиву и ремонту обуви на 
обувной фабрике облместпрома. В 
текущем году решено открыть шесть 
обувных мастерских и четыре при
емных пункта, увеличить пошив 
одежды на швейной фабрике М  5.

По линии промкооперации наме
чено за три года построить три 
ателье мод и открыть за счет суще
ствующего домового фонда не менее 
восьми пошивочных мастерских, в 
том числе три —  в текущем году.

Обком КПСС и облисполком обя
зали управление местной промыш
ленности, облпромсовет, областное 
управление торговли и Томский 
горисполком рассмотреть вопрос о 
дальнейшем снижении прейскурант
ных цен на пошивочные и ремонт
но-бытовые услуги, открыть в ряде 
мастерских пункты  мелкого ремон
та в присутствии заказчика. Наме
чено организовать в ателье и ма
стерских продажу населению фурни
туры, химикатов для чистки одежды, 
выкроек и журналов мод, организо
вать в магазинах раскрой тканей 
и т. д.

Серьезное внимание должно быть 
уделено организации ремонта техни
чески сложных бытовых приборов, 
жилья и мебели.

Предполагается создать при рай
исполкомах ремонтно-строительные 
группы для ремонта квартир по 
просьбе и за счет граждан; выделить 
артелям промкооперации 15 поме
щений и подъездов в администра
тивных и жилых домах для созда
ния различных бытовых мастерских 
и приемных пунктов.

Задача состоит в том, чтобы в 
1961 году увеличить объем

Собрание антива Томсной 
городсной партийной 

(организации
работ по бытовому обслуживанию в 

Томске до 29,3 миллиона рублей 
против 18,7 миллиона рублей в 
1958 году.

Недостатки в бытовом обслужи
вании населения —  результат от
сутствия должного внимания к  это
му важному делу со стороны ряда 
руководителей, которым доверен 
этот участок работы, и со стороны 
ряда партийных организаций. На
пример, в Куйбышевском районе 
сосредоточена большая часть быто
вых предприятий, однако и в прош
лом году и в текущем ни на бюро 
райкома, ни на пленуме райкома не 
рассматривалось ни одного вопроса 
о работе парторганизаций этих пред
приятий. Крайне редко рассматри
ваются эти вопросы в Вокзальном и 
Кировском райкомах партии.

Совершенно недостаточно Томский 
горком и райкомы партии работают 
с кадрами предприятий бытового 
обслуживания.

Малочисленны, организационно 
слабы парторганизации ателье 

1, 2 и 3 и некоторые другие. 
Райкомы партии упускают из виду 
эти парторганизации.

Для того, чтобы улучшить быто
вое обслуживание населения, необ
ходимо значительно усилить 
политико-воспитательную работу в 
коллективах предприятий и прежде 
всего пропаганду решений XXI 
съезда КПСС. Следует укомплекто
вать бытовые мастерские квалифи
цированными кадрами, организо
вать в коллективах широкое социа
листическое соревнование за высо
кое качество работ, культуру об
служивания, за звание бригад и 
ударников коммунистического труда.

Работу предприятий бытового об
служивания населения нужно взять 
под повседневный контроль горкома 
и райкомов КПСС, горисполкома и 
райисполкомов, а также профсоюз
ных организаций.

После доклада развернулись пре
ния. Слово предоставляется предсе
дателю областного совета промысло
вой кооперации тов. Постнову.

Тов. Постнов говорит о недостат
ках в работе предприятий промыс
ловой кооперации по бытовому об- 
слулсиваниго трудящихся и обращает 
внимание на то, что горисполком и 
райисполкомы г. Томска не забо
тятся о предоставлении промкоопе
рации помещений. Он говорит, что 
необходимо оснащать предприятия 
бытового* обслуживания новейшей 
техникой, создавать специализиро
ванные укрупненные предприятия.
В этом году в Томске начнет работу 
фабрика химической чистки и кра
шения одежды, в артели «Рекорд» 
будет пущен в эксплуатацию цех 
гарантийного и послегарантийного 
ремонта технически сложных прибо
ров. В последующие годы значитель
но возрастет сеть ателье и мастер
ских в системе промкооперации. Все 
это даст возможность значительно 
улучшить бытовое обслуживание на
селения.

Директор Томской обувной фабри
ки тов. Плучевский сказал, что ко.ч- 
лектив фабрики план первого квар
тала этого года выполнил на 107 
процентов. Сейчас коллектив гото
вится к  выпуску летней обуви.

Тов. Плучевский ука.зывает, что 
качество выпускаемой обуви во мно
гом зависит от качества сырья, по
ставляемого фабрике. Нередко сырье 
поставляется низкого качества. 
Нужно ликвидировать такое поло
жение.

Слово берет мастер мебельной 
фабрики «Краснодеревец» тов. Ва- 
рокута.

Коллектив фабрики решил, что он 
может выпустить продукции в год 
не на 7 миллионов 100 тысяч руб
лей, как запланировано, а на 10 
миллионов рублей при, наличии всех 
необходимых материалов.

Тов. Варокута указывает на то, 
что областное управление местной 
промышленности недостаточно руко
водит фабрикой, не организует бес
перебойное снабжение необходимы
ми материалами. Слабо внедряется 
на йябрике механизация труда. В 
неудовлетворительном состоянии ко
тельное хозяйство фабрики. Необхо
димо ликвидировать эти недостатки, 
мешающие успешной работе коллек
тива, снижающие качество выпу
скаемой мебели.

Механик артели «Рекорд» тов. 
Быстрицкий указал, что надо улуч
шить техническое снабжение артели 

и оснастить ее более совершенным 
оборудованием.

Тов. Быстрицкий отметил, что 
♦ ♦ -------------------

НОВЫЕ И ЗДАН ИЯ
Издательство Томского универси

тета выпустило из печати книгу 
профессора Б. В. Тронова «Теорети
ческие основы органической хи
мии».

В первой части книги «Теория 
химического строения А. М. Бутле
рова» рассматриваются теории ра
дикалов и типов, предшествовавшие 
теории химического строения. Из
ложены основы теории химического 
строения, даны практические выво
ды структурных формул.

Вторая часть «Дальнейшее разви
тие учения о строении органиче
ских соединений (до электронных 
теорий)» посвящена дополнениям, 
которые были внесены в учение с

строении молекул после разработки 
основ теории химического строения 
и до появления электронных теорий 

строения атомов и молекул.
В третьей части «Электронная 

химия органических соединений» 
дан краткий обзор электрохимиче
ских теорий с начала XIX столетия, 
предшествовавших электронным воз
зрениям на строение атомов до со
временных электронно-квантовых 
представлений о типах связей 
Здесь дан разбор применения волно
вой теории и квантовой механики 
к  решению вопросов органической 
химии, подробно рассматриваются г 
современной точки зрения зякпнп 
мерности взаимного влияния aroMoi 
в молекулах.

работники торговли обязаны знать 
устройство бытовых приборов и 
правила пользования ими, учить 
этому покупателей, проверять ис
правность поступивших в магазин 
приборов, тщательно заполнять до
кументы при продаже. Сейчас этого 
почти не делается.

Директор Томской трикотажной 
фабрики тов. Мартыненко в своем 
выступлении подчеркнул, что следу
ет укрепить ремонтную базу фабри
ки, расширить производственные 
площади.

Председатель завкома завода ре
зиновой обуви тов. Абламская рас
сказала:

—  Многие наши рабочие живут в 
домах по улице Сибирской. В этом 
районе грязно, автобусная останов
ка не благоустроена. Нет здесь и 
бытовых учреждений —  парик
махерских, мастерских по ремонту 
обуви и других.

Тов. Абламская критикует работу 
трамвайного треста. Не соблюдается 
график движения поездов трамвая, 
особенно в утренние часы, что вы
зывает многочисленные нарекания 
со стороны пассажиров.

—  Обсуждая постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
«О мерах по улучшению бы
тового обслуживания населе
ния», коллектив нашего ателье 
iNS 2 горпромторга взял на 
себя повышенные обязательства, —  
сказала секретарь парторганизации 
ателье тов. Якимова. —  Бригада 
модного платья, борющаяся за зва
ние бригады коммунистического тру
да, выполняет план на 150— 160 
процентов при отличном качестве 
продукции. За последнее время зна
чительно повысилась ответствен
ность работников за качество поши
ва.

Тов. Якимова говорит о необхо
димости улучшить условия труда в 
мастерской. Следует механизировать 
некоторые производственные про
цессы. Разнообразнее должен быть 
выбор материалов, а такясе пуговиц, 
ниток. Об этом должны позаботить
ся торгующие организации. Тов. 
Якимова критикует руководителей 
горпромторга за непродуманное пла
нирование.

Фотограф артели имени X V III 
партконференции тов. Еськов ука
зал на то, что некоторые парик
махерские и фотографии расположе
ны в неприспособленных помеще
ниях, не соблюдаются здесь санитар
ные требования. Неудовлетвори
тельно обстоит дело со снабжением 
этих предприятий материалами и 
оборудованием.

Секретарь партийной организации 
треста коммунально-бытового обслу
живания тов. Миняшин указывает 
на то, что городские организации 
нередко недооценивают значение 
бытового обслуживания населения. 
Так, помещения, предназначенные 
для парикмахерских, нередко переда
вались другим учреждениям, не ре
шен вопрос о снабжении их матери
алами и оборудованием. Следовало 
бы для этой цели создать в Томске 
магазин мелкооптовой торговли. 
Тов. Миняшин вносит предложение 
объединить ведомственные бани и 
парикмахерские в один общий 
трест. Это даст возможность ввести 
единый прейскурант цен, улучшить 
снабжение, повысить культуру ра
боты этих предприятий.

На партийном активе выступил 
председатель облисполкома тов. Ва
сильев.

По обсужденному вопросу актив 
принял решение, направленное на 
улучшение бытового обслуживания 
населения в Томске.

честь Мая Обзор печатиВажная тема газеты

На заводе «Снб,электромотор» доброй славой пользуются обмотчи
цы Вера Кирилловна Тризунова и Елизавета Михайловна Иванова. 
В дни предмайского соревнования они выполняют нормы на 160— 
190 процентов.

На снимке: В. К. Тризунова (справа) и Е. М. Иванова.
Фото А. Семенова.

Чтобы достойно встретить 
Первомай

Коллектив Томского дрожжевого 
завода успешно справился с выпол
нением плана первого квартала по 
всем показателям; выработано сверх 
плана 50 тонн дрожжей, снижена 
себестоимость продукции. Первое 
место по итогам соревнования за 
квартал присуждено смене iNs 3 
(мастер Лукьянова), которой вруче
но переходящее красное знамя заво
да.

Сейчас в коллективе разверну
лось социалистическое соревнование

в честь Первомая. Взятые повышен
ные обязательства в сменах выпол
няют. За первые 7 дней апреля вы
пущено сверх задания 15 тонн 
дрожжей. Бригада тов. Федоровой 
борется за звание бригады коммуни
стического труда.

Прессовщики Юдина и Гладких, 
бродильщики Скоморпхова, Баладу- 
рина, формовщики А. Черепанова и 
Азарова ежедневно перевыполняют 
задания. д. пляскин.

»>

По следам наших выступлений

Хорошо ли вас обслуживают?^
Под. таким заголовком в № 76 

нашей газеты были опубликованы 
материалы рабкоровского рейда 
по предприятиям бытового обслу
живания Томска. Рейд вскрыл 
многие недостатки в работе арте
ли «Обувщик», механической пра
чечной треста коммунально-быто
вого обслуживания и мастерской 
химическом чистки одежды артели 
«Художественный труд».

Председатель правления артели 
«Обувщик» тов. Гаврилов и сек
ретарь партийной организации тов. 
Антонов сообщили нам, что мате
риалы рейда обсуждались на от
крытом партийном собрании. Кри
тика в адрес артели признана пра
вильной. Намечены и осуществля
ются конкретные меры по устра
нению указанных недостатков. 
Особое внимание обращено па 
качество и сроки ремонта обуви. 
С этой целью улучшено снабже
ние мастерских кожтоварами и 
фурнитурой, установлены постоян
ные часы работы. Открывается 
мастерская по окраске обуви. Для 
удобства трудящихся приемные 
.пункты будут организованы на 
крупных промышленных предпри
ятиях Томска.

Управляющий трестом комму
нально-бытового обслуживания 
тов. Григорович пишет в редак
цию, что руководство треста со
вместно с коллективом механиче
ской прачечной разработало орга
низационно-технические меропри
ятия, которые улучшат качество и 
сократят сроки стирки белья. Про
филактический ремонт оборудова
ния будет осуществляться строго 
по графику. Если раньше подбору 
кадров в механической прачечной 
уделялось мало внимания, то те
перь штат полностью укомплекто
ван и работает под руководством 
опытного механика.

Заместитель председателя арте
ли «Худоягественный труд» тов. 
Проничкина сообщает, что приня
ты меры для улучшения работы 
мастерской химической чистки 
одея£ды. В ближайшее время в 
Томске будут открыты дополни
тельные пункты приема от насе
ления швейных изделий в химчи
стку И' крашение: на подшипнико
вом заводе и лесоперевалочном 
комбинате, в районе станций 
Томск-1 н Томск-П, на просп. им. 
Фрунзе. В июне вступит в строй 
фабрика химической чистки и 
окраски одежды, строительство 
которой заканчивается.

I X I  съезд партии пгйгзвал все 
партийные, профсоюзные и комсо
мольские организации, всех трудя
щихся нашей страны развернуть 
всенародный поход против всяких 
проявлений бесхозяйственности, 
расточительства, нерадивого отно
шения к  народному добру.

Борьба с бесхозяйственностью, 
расточительством, неэко:ноиным рас
ходованием государственных и кол
хозных средств —  одна из важней
ших задач нашей печати. Правильно 
поступает пьппкино-троицкая район
ная газета «Заветы Ильича», резко 

критикуя тех руководителей, кото
рые не борются за режим экономии. 
В одной из передовых статей газета 
справедливо раскритиковала дирек
цию Пышкино-Троицкого леспромхо
за за раздутые штаты управленче
ского аппарата.

Редакция газеты «Заветы Ильича» 
организовала рейдовые бригады, ко
торые проверили ход вьгаолнения 
социалистических обязательств сель
хозартелями «Пролетарская кре
пость» и имени Крупской и работу 
райпромкомбината. Материалы рей
дов под рубрикой «За экономию и 
бережливость» опубликованы на 
страницах газеты. В ходе проверки 
бригады вскрыли немало фактов бес
хозяйственности и расточительности. 
Гак, например, в артели «Пролетар
ская крепость» три года лежит на 
складе 35 тонн минеральных удобре
ний. Более двух лет ржавеет-без 
употребления электродоильный агре
гат, за который колхоз заплатил 
16 тысяч рублей. Не на полную 
мощность используется кормоприго
товительный агрегат.

Полезное дело начала редакция 
«Заветы Ильича», включившись в 
поход за экономию и бережливость. 
Надо надеяться, что газета продол- 
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ж иг этот нужный разговор и по-де
ловому будет освещать ход соревно
вания трудящихся района за подъем 
■сельского хо.зяйства, их борьбу за 
экономию и бережливость, показывая 
передовой опыт и критикуя недо
статки. Следует позаботиться о том, 
чтобы сигналы рейдовых бригад не 
остались без внимания. Партийные 
организации и райком партии дол
жны помочь редакции добиться дей
ственности критики.

Районные газеты призваны по
стоянно приковывать внимание об
щественности к  вопросам экономного 
и бережливого расходования госу
дарственных и колхозных средств, 
показывать передовой опыт, крити
ковать нерадивых хозяйственников, 
настойчиво добиваться устранения 
вскрытых недостатков. С этой целью' 
следует использовать все газетные 
жанры и привлеч! широкий автор
ский актив. Большую помощь могут 
оказать рейдовые бригады рабсель
коров, В них надо вовлекать как 
можно больше рядовых колхозников, 
механизатрров, опецца.тистов сель
ского хозяйства. Материалы рейда, 
принятые по НИИ меры необходимо 
широко освещать на страницах га
зет.

К сожалению, не все районные га
зеты уделяют должное внимание во
просам экономии и бережливости. 
Пи одного материала на ату тему 
нет, например, в зырянской газете 

«Борец за темпы».
Чтобы успешно выполнить семи

летний план, необходимо повышать 
производительность труда, улучшать 
использование материальных ценно
стей, берел{по и рационально . их 

использовать. Все эти во'просы дол
жны постоянно находиться в центре 
внимания районных газет. Газеты 
призваны активно участвовать во 
всенародном походе за экономию и 
бережливость.

Кинопоэма о мире и труде
На орбите советский искусствен

ный спутник Земли. Вот он проле
тает над безбрежными просторами 
океанов, под ним мелькают матери
ки. Люди всего земного шара слу
шают его позывные.

«Говорит Спутник» —  так назван 
новый советский документальный 
фильм.

При создании фильма были ис
пользованы богатейшие архивы ки
нопленки, отснятой в разное время 
кинооператорами -  документалиста
ми, использованы кадры иностран
ной кинохроники. Па экране олсива-

ют события времен начала XX века, 
первой мировой войны, Великой ()к- 
тябрьской революции, первые шаги 
молодой Советской республики, со
бытия Великой Отечественной вой
ны и хроника освободительного дви
жения в колониальных и зависимых 
странах.

Мирные сигналы советского спут
ника зовут всех простых людей 
земного шара к  миру, славят труд 
советского человека.

С 13 апреля фильм «Говорит 
Спутник» выходит на экраны обла
сти.

А -

На Ярославском заводе химического машиностроения установлены 
станки с электронной следящей системой, изготовленные на Ленин
градском станкостроительном заводе. Они полностью механизировали 
трудоемкую операцию по обработке пресс-форм для вулканизации 
шин и нанесению на них протекторных рисунков. Производитель, 
ность труда на этой операции повысилась в полтора раза. Кроме то
го, в два — три раза сократился расход режущего инструмента.

На снимке: общий вид участка электронных станков по обработке 
пресс-форм,

(Фотохроника ТАСС).

^есенние работы в плодово-ягодном саду СОВЕТЫ САДОВОДАМ
В районах Сибири садоводство становится важной отраслью 

сельского хозяйства. С каждым годом увеличивается площадь 
плодово-ягодных садов в колхозах, школах, на коллективных и 
приусадебных участках. В ряде колхозов нашей области име
ются большие сады. Растет число садоводов-любителей.

В редакцию газеты поступают письма от садоводов, в кото
рых они просят рассказать о том, какие работы надо проводить 
в саду весной.

Мы попросили заведующего отделом культурных растений 
Сибирского-ботанического сада А. Д. Тяжельникова рассказать 
о том, как проводятся весенние работы на участках плодово- 
ягодных культур ботанического сада.

Ниже мы публикуем эту статью.

Весна —  ответственный период 
работ в плодово-ягодном саду. По
мните, товарищи садоводы, что за

тяжка сроков выполнения весенних 
работ приводит к  большому недобо
ру урожая плодов и ягод, а иногда 
и к  их гибели.

Чтобы предотвратить отколы и 
поломку ветвей у плодовых деревь
ев при таянии и осадке снега, мы 
по расположению кроны дерева про
капываем в снегу кольцевые канав
ки. Это особенно важно в местах 
большого скопления снега как в 
приусадебных садах, так и у защит
ных полос.

Кустарниковые ягодники (сморо
дину и крыжовник), наоборот, до
полнительно окучиваем сиегои. Это 
для того, чтобы кусты позднее тро
нулись в рост и период их цвете
ния не совпал с периодом опасных 
весенних заморозков. Стланцевые 
деревья яблони покрываем слоем 
со.1Ц)мистого наво.зч, опилками, хво- 
росгом, магами и другими материа

лами, что задерживает раннее тая
ние снега.

Обязательно снимаем с ветвей и 
сжигаем зимние гнезда вредителей—  
«боярышницы». Эти гнезда (в виде 
сухих листьев) хорошо видны на 
деревьях. Если этого не сделать во
время, то с наступлением теплых 
дней из гнезд выползают зимующие 
гусеницы и съедают на яблонях все 
ростковые и цветочные почки, губят 

чесь урожай.
Чтобы пзбезкать грибных заболе

ваний плодово-ягодных культур, 
еще до набухания почек опрыскива
ем все плодовые деревья (яблони, 
кустарниковые ягодники, особенно 
крыжовник) раствором , железного 
купороса из расчета 0,5 килограмма 
на 10 литров воды. После опрыски- 
вания стволы и основные ветви под
беливаем известью. Это предохраня
ет плодовые деревья от весенних 
солнечных ожогов.

Как только верхний слой почвы 
в саду подсохнет настолько, что 
земля не льнет к лопате, произво

дим сплошное первое мелкое рых
ление почвы боронованием. Это со
храняет влагу.

До распускания почек на плодо
вых деревьях и ягодных кустарни
ках делаем прореживание и обрез
ку  лишних ветвей. В первую оче
редь вырезаем все сухие, больные, 
поломанные побеги и ветви, загу
щающие и затеняющие крону дере
ва или куст.

После обрезки и прочистки сада 
все отходы убираем и сжигаем, так 
как на них в дальнейшем размно
жаются вредители, которые поража
ют здоровые деревья и кусты.

Обрезку, как правило, начинаем с 
ягодников смородины и крыжовни
ка —  они раньше других трогают
ся в рост.

Как только станет возмолгпо 
вести в саду земляные работы, отги
баем от земли прикопанные на зи
му кусты малины. Обычно эту рабо
ту пуж!ю делать в пасмурную пого
ду или в конце дня.

Если с осени не были вырезаны 
старые, отплодоносившие побеги у 
малины, их сразу л;е поело отгиба
ния надо вырезать гладко у  поверх
ности земли. При прорезкивании ма
лины внутри калсдого куста следует 
оставлять не более 10 — 12 лучших, 
здоровых и сильных побегов. Моло
дые прошлогодние корневые отпрыс
ки малины, расположенные в сторо
не от куста, при прорезкивании 
следует откопать и использовать их 
для новых посадок.

Особенно заботливого ухода тре
буют участки с земляникой. Как 
только появится возможность прово
дить земляные работы, мы очищаем 
землянику от старых засохших ли

стьев, рыхлим землю мелсду рядами  ̂ патами на глубину 15— 20 санти-
и растениями тяпками с одновре
менным внесением органических и 
хшнеральных удобрений. При весен
ней обработке и прореживании зем
ляничных участков все молодые 
кустики со.храпяем и используем 
для новых посадок.

Весеннее удобрение и обработка 
почвы —  валхное условие получе
ния высокого урожая плодов и ягод. 
,'(ля всех плодово-ягодных культур 
мозкпо рекомендовать перепревший 
Ещвоз и минеральные удобрения. 
Весной перед обработкой почвы 
нужно внести на каждый гектар 
сада (при сплошном удобрении) 40 
— 60 тонн перепревшего навоза, а 
на приствольные круги плодовых 
деревьев или лепты в ягодниках —  
8 — 10 килограммов па казкдый 
квадратный метр площади.

Лучшие ре.зультаты дает внесение 
в почву навозного и минеральных 
удобрений одновременно. Урожай
ность при этом повышается в два и 
более раза. Из минеральных удобре
ний мы применяем па гектар: су
перфосфат в дозах 3 — 4 центнера, 
калийную соль —  1 ,5— 2 центнера, 
сульфат-аммоний —  1 ,5— 2 цент
нера. Первые два вида минеральных 
удобрений целесообразнее вносить с 
осени пол зяблевую обработку. Азо
тистые удобрения вносим рано вес
ной на всю площадь или в виде 
подкормки в приствольные круги и 
ленты за 2 — 3 педели до цветения 
сада.

Используем для удобрения и дре
весную золу.

После равномерного распределе
ния удобрений на площади заде
лываем их в почву плугами или ло-

метров. На приствольных кругах и 
лентах эта работа выполняется же
лезными лопатами или тяпками 
осторожно, чтобы не повредить кор
ней.

Особое внимание весной каждый 
садовод должен уделить сохранению 
будущего урожая от весенних за
морозков. Для предотвращения этой 
опасности мы заблаговременно гото
вим в саду навозные кучи из рас
чета 8 0 — 100 куч на гектар. Если 
во время цветения температура упа
ла ниже пуля, немедленно зажига
ем эти кучи с таким расчетом, 
чтобы часов с двух ночи и до 9 ча
сов утра сад был окутан сплошным 
облаком дымовой завесы. 'При этом 
Егулено строго выполнять все проти- 
вопоясарные меры и о сжигании на
возных куч предупреждать пожар*- 
ные команды. •

В небольших приусадебных садах 
при защите от заморозков хорошие 
результаты дает опрыскивание де
ревьев и кустарников до восхода 
солнца холодной водой. Лучше же 
применять оба способа одновремен
но.

Стелющиеся плодовые деревья и 
ягодные кустарники следует легко 
прикрыть во время заморозков Ка
мышевыми или соломенными мата
ми, рогожами или хвойными ветка
ми, которые днем нужно снять.

Охрана садов от весенних замо
розков продолжается до конца цве
тения и начала образования завязи 
плодов и ягод.

А. ТЯЖЕЛЬНИКОВ, 
заведующий отделом культурных 

растений (Сибирского 
ботанического сада.

Т
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Техники много, а леса мало 1 Механик точных приборов
В Нибегинском леспромхозе не берегут

рабочее время
Он награжден орденом Трудового 

Красного Знамени

Отклика на статью тов. Кониковского 
„Дорожать честью трудового человека'*

В труде, в общественной 
работе—настоящее счастье

/ .  Простои и „пробки“
На участке мастера тов. Иванова 

висит призыв: «Дадим 250 кубо
метров леса в сутки!». Такого коли
чества леса здесь уже давно не да
вали, хотя 8та цифра реальная.

—  II  все из-за простоев, —  хму
ро говорит вальщик. —  До меня 

вдесь валил лес Михайловский. На
валит хлыстов, а их сутками не тре
люют.

Поставленный под погрузочную 
стрелу автомобиль стоит третий час.

—  Когда же грузить будете? —  
досадливо спрашивает шофер Щер
баков.

Мастер Иванов разводит руками: 
«Леса нет! Тракторы еще не при
шли».

Собравшиеся в теплушке рабочие 
предлагают пойти в тайгу на под
борку сучьев. Иванов молчит. Пред
ложение правильное, но вдруг при
дут тракторы...

Почти на два часа позже начал
ся рабочий день и на соседнем ма
стерском участке тов. Дундулиса. 
Первый лесовоз пришел сюда только 
к  11 часам. Еще позднее прибыли 
трактористы. Из-за недостатка дре
весины на эстакаде погрузка шла 
медленно, с перебоями.

—  Так у нас повелось, —  цояс- 
ияет один из рабочих. —  Вот по
грузим еще одну— две машины и, 
наверняка, будем простаивать.

' древесины, а звенья все еще поль
зуются чекерами для крупностволь
ного леса. Трелюемые воза рассы
паются, выработка на трактор сни
жается, многие трактористы не вы
полняют обязательств.

Не заботятся здесь и о внедрении 
передового крупнопакетного метода 
погрузки леса, хотя представитель 
леспромхоза тов. Ардышев ездил 
знакомиться с этим методом в пере
довые леспромхозы страны.

Слабо механизирована разгрузка 
машин на пижинх складах. Иа Ни- 
бегииском лесопункте раньше для 
этого использовали трактор ТДТ-40 
со специально оборудованной на нем 
установкой. Сейчас лее разгрузка 
леса производится по такому «ме
тоду»: шофер кладет себе иа плечо 
короткую жердь, упирает ее в при
везенный воз хлыстов, а сзади эту 

жердь рывком ударяет тракто]) 
С-80. Видимо, такая «механизация» 
-ycTpaiiBaeT руководителей пред
приятия.

В леспромхозе робко намечают ме
ры по внедрению новой технологии. 
В этом году всеми валочио-трелевоч- 
пыми звеньями предусматривается 
заготовить лишь третью часть дре
весины от общего объема лесозагото
вок —  значительно меньше, чем в 
среднем по комбинату «Томлес». Не 
предусматривается внедрение круп
нопакетной погрузки древесины на 
самом большом Кузуровском лесо-

«I »» j

Машина покидает погрузочную 
площадку. Содрогаясь всем корпу
сом, она медленно двилсется по из
рытой- тракторами дороге. Вдруг 
«МАЗ» резко остановился. Впереди 
«пробка», скопилось больше десятка 
груженных лесом машин.

Это место шоферам знакомо. Не
далеко от нижнего складд буквально 
«вязнут» машины. По ни начальник 
Нибегинского лесопункта тов. Шка-, 

.буро, ни технорук тов. Головин,, 
мастер нижнего склада тов. 1;усеэ 
ничего не сделали, чтобы исправить 
дорогу. В этот раз дело кончилось 
плохо. Лес с первой машины приш
лось сбрасывать в 200 метрах от 
эстакады. «Пробка» держалась до 
конца рабочего дня.

На Нибегинском лесопункте такие 
простои —  частые явления. То лее 
и на Еарбинском лесопункте.

2. Не тот курс
Было время, когда Нибегинский 

леспромхоз считался школой передо
вых методов труда. Теперь не то. 
Взять, к  примеру, организацию тру
да малыми комплексными звеньями. 
На каждом лесопункте есть такие 
звенья. Но условий им не создано. 
На ряде участков лес валят как по
пало, волоки прокладывают без пла

на, не очищают их от лесного хлама. 
В лесосеках Карбинского лесопунк
та давно идет заготовка тонкомерной

пункте, а на Нибегинском этим спо
собом запланировано погрузить все
го 25 тысяч кубометров. Такой 
«курс» -руководителей леспромхоза 

в технологии —  курс на техниче
скую отсталость.

3, Технику—в лесосеки
—  Техники у  нас хоть отбавляй, 

—  говорит начальник производст
венно-технического отдела леспром-

J^‘b3U‘"ТОВ. Жарков; — ■ Вот подсчитал 
й сам удивился: д.ля выполнения 
плана требуется 31 трактор, а их у 
нас 47. Достаточно и электропил.

Но при всем этом здесь не могут 
организовать двусменную работу 
механизмов. В чем дело? Мастер тов. 
Дундулис жалуется:

—  Для выполнения суточного 
графика участку нужно каждую 
смену выставлять 6 тракторов и 5 
лесовозов, а работают 2 — 3 трактора 
и столько лее автомашин.

Иа это же жалуются и другие 
мастера.

Для того, чтобы разобраться в 
этих вопросах, достаточно взглянуть 
на фотоснимок, публикуемый вы
ше. Так выглядит территория 
ремоптно-моханичсской мастерской 
в поселке Рыбинске. Это разбросаны 
машины, олеидающие ремонта.

На территории ремоитио-.меха- 
нической мастерской й на лесо

пунктах под открытым небом валя-

Быстрее 
ч освоить 

севообороты 
в колхозах

А . В И Н О К УР О В ,
заместитель начальника 

облсельхозуправления

Введение и освоение правильных 
севооборотов в колхозах и совхозах 
является важнейшей составной ча
стью системы ведения сельского хо
зяйства, определяющей направление 
и рациональное сочетание всех от
раслей сельскохозяйственного про
изводства, обеспечивающей правиль- 
ну'ю организацию земельной терри
тории, правильную систему обра
ботки почвы и удобрений.

В колхозах нашей области сево
обороты были введены еще До 1953 
года, но полностью освоены только в 
12 колхозах. Это объясняется недо
оценкой их со стороны агрономов и 
председателей колхозов, некоторых 
районных и областных работников.

С недооценкой севооборотов надо 
покончить и по-настоящему взять
ся за их освоение.

По калсдому колхозу необходимо 
разработать план освоения севооборп- 
тов, определить меры по укрупнению 
севооборотов, освоению новых зе
мель, пересмотреть структуру по
севных площадей, составить графи>( 
перехода к  севообороту, разработать 
меры по улучшению семеноводст
ва многолетних и однолетних трав, 
определить систему агротехнических

и организационных мероприятии. 
Следует также навести порядок с 
ведением книги истории полей, уста
новить личную ответственность за 
освоение севооборотов.

Сейчас многие колхозы укрупни
лись, повысился уровень механиза
ции сельского хозяйства. По-новому 
стал вопрос и об определении коли
чества севооборотов в колхозе.

В настоящее время в некоторых 
колхозах насчитывается по 5— 6 
полевых и по нескольку кормовых 
севооборотов. Это будет сдерживать 
использование техники на полную 
мощность. Необходимо провести 
укрупнение севооборотов, но сде
лать это без особой ломки границ 
полей введенных севооборотов и 
без проведения землеустроительных 
работ. Два— три— четыре полевых 
севооборота в колхозе может оста
ваться: при работе нескольких 
тракторных бригад; при разобщенно
сти пахотных земель реками, озе
рами, болотами, оврагами и сплош
ными лесами; при большой удален
ности пахотных земель и наличии в 
севооборотах трудоемких малотранс- 
портабельиых культур; при резком 
различии больших площадей пахот
ных земель по качеству почвы и 
рельефу.

Необходимо учитывать, чтобы 
каждая производственная бригада 
(совместно с тракторной) обслу:ки- 
вала один полевой севооборот. 
Кал:дыП севооборот доллсеп являть
ся производственным участком. в 
центре которого доллсен быть поле
вой стан, с необходимыми произ- 
водствсипыми и лсилпщио-бытовыми 
помещениями.

По объему тракторных работ в 
бригаде, в которой имеется 4 — 5 
тракторов, требучтея 1 .5 0 0 — 2 000 
гектаров пагаии в обработке. Это не 
превышает примерного размера де
сятипольного севооборота.

В условиях нашей области размер 
поля полевого севооборота не дол-

ются моторы, автопокрышки, арма
турное железо, различные детали и 
инструменты, из-за отсутствия кото
рых подчас сдерживается ремонт.

Нибегинский леспромхоз работает 
неритмично. В январе суточный 
график в объеме 1.500 кубометров 
он выполнял восемь раз, в феврале 
такое количество леса вывозилось 
только один день, а в марте —  ни 
разу. А ведь график с тех пор зна
чительно увеличился.

Отставание предприятия во мно
гом объясняется слабой работой с 
людьми. Партийные организации ле
сопунктов, рабочком леспромхоза 
слабо руково.дят социалистическим 
соревнованием. Еще в феврале кол
лектив леспромхоза обязался досроч
но выполнить годовой план и дать 
дополнительно 5 тысяч кубометров 
леса, довести комплексную выработ
ку до 485 кубометров на каждого 
рабочего. По об этом обязательстве 
многие рабочие до сих пор не знают. 

На Карбииском и Нибегинском лесо
пунктах малые комплексные звенья 
нс брали обязательств. Здесь доволь
ствуются общим договором на сорев
нование. Пе имеют индивидуальных 
обязательств и многие рабочие дру
гих профессий.

Собрания и производственные со
вещания в леспромхозе часто прохо
дят без участия руководителей 
предприятия.

Плохо обеспечивается гласность 
соревнования, не всегда вовремя 

поощряют передовиков.
Недавно па лесопункты выезжали 

руководящие работники леспромхоза 
для провидения собраний по развер
тыванию предмайского соревнова
ния. Эти собрания прошли наспех, 
па них пе вскрыли дополнительных 
резервов производства, не выработа
ли конкретных мер для устранения 
недостатков.

Па предприятии любят поговорить 
о ненастной погоде и других труд
ностях. По ведь в борьбе с ними и 
закаляется коллектив, выявляется 
мастерство его руководителей. 06 
этом забыли в Нибегинском лес
промхозе.

С. КЫТМАНОВ.
(Наш соб. корр.).

Верхне-Кет*кий район,
Нибегинский леспромхоз.
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58 лет работает Григорий 
Иванович Рычков механиком 
точных приборов в Томском 
университете.

В кабинете фи.эики, лабора
ториях физико-технического 
института множество сложных 
и точных приборов изготов
лено руками опытного мастера. 
Эти приборы демонстрируются 
на лекциях, используются на 
практических занятиях студен
тов, при проведении научных 
опытов.

— Очень много точных при
боров сделал я для профессора 
В. Д. Кузнецова, — говорит 
Г. И. Рычков, — для его иссле
дований в области физики твер
дого тела и для других научных 
исследований. К числу таких 

приборов надо отнести маятник 
для определения твердости по 
методу затухающих колебаний, 
машину для определения коэф
фициентов внешнего трения, 

прибор для измерения очень 
малых деформаций при сжатии 
кристаллов и т. д.

В марте тов. Рычков изгото
вил метроном, отсчитывающий 
единицы времени, а на днях 
кабинет физики пополнился 
еще одним произведением та
лантливого механика — прибо
ром для демонстрации вихре
вых движений в жидкости.

"Учиться Григорию Иванови
чу не пришлось. Семи лет, по
сле смерти отца, пошел он ра
ботать по найму. В 1901 году 
поступил на работу в Томский 
государственный университет и 
с тех пор производит ремонт, 
сборку и изготовление новых 

сложных и точных приборов 
для всех специальностей уни
верситета.

Правительство высоко оцени
ло самоотверженный труд меха
ника, наградив его за долголет
нюю и безупречную работу ор
деном Трудового Красного Зна
мени.

На снимке: Г. И. Рычков в 
своей мастерской.

Текст и фото К. Багаевой.

Новый отряд механизаторов
За четыре с половиной года су

ществования Асиновское ремеслен
ное училище механизации сельско
го хозяйства IN1 7 подготовило 1.000 
трактористов и комбайнеров.

На днях училип[е выпустило но
вый отряд механизаторов для сель
ского хозяйства области: 61 тракто

риста и 28 комбайнеров. На экза
менах абсолютное большинство уча
щихся показало хорошие и отлич
ные знания. Во второй половине 
апреля будет выпущено еще 57 ма
шинистов широкого профиля.

Сейчас училище производит но
вый набор учащихся. А. ГУЛЯЕВ.

Когда не замечают недостатков...
Очень много недостатков в рабо

те некоторых бань Томска. Об этом 
рассказывают трудящиеся в своих 
письмах.

«Баня № 5 плохо обслуживает 
трудящихся. Заведующую баней тов. 
Черноярову не беспокоит, что кра
ны с горячей и холодной водой не
исправны, —  пишет нам тов. Ивано
ва. —  Обслулгивающий персонал на 
замечания посетителей часто отвеча
ет грубостью, отказывается выдать 
книгу жалоб и предлолсений».

Об этом лее сообщает работник 
кассы взаимопомощи Вок.зального 
района И. И. Титов. Недавно в бане 
был сделан капитальный ремонт, но 
ее работа после этого мало улучши
лась. Нередки перебои в подаче го
рячей и холодной воды, в помеще
нии грязно.

«В нашей бане. —  пишет рабо
чий спичечной фабрики «Сибирь» 
А. С. Трофимов, —  часто не бывает 
горячей воды и пара. Как правило, 
.это случается в субботние дни. Бы
вают случаи пропалси вещей. На
чальник лсилишно-коымупалышго

(Обзор пасем)
отдела тов. Зибарев и руководители 
фабрики не хотят замечать недо
статков в работе бани».

Последнее время в некоторых ба
нях вместо фруктовых и газирован
ных вод стали продавать пиво и да
же вино. Об этом пишет пенсионер 
М. Г. Алексеев:

«В тесном вестибюле централь
ной бани № 1 идет бойкая торгонля 
пивом. Каждый вечер сюда соби
рается столько людей, что пробрать
ся к  билетной кассе удается с боль
шим трудом. Здесь же, в этой тол
чее, ожидают очереди в баню жен
щины и лети. В последнее время 
газированной воды и кваса совсем 
нс бывает в пррдаже».

То же самое проиедодит в бане 
подшипникового завода, где горпи- 
щеторг открыл ларек по продаже 
нива и вина.

«Зато купить здесь мыло или мо
чалку нельзя, —  сообщает тов. Не- 
допенин. —  В бане грязно, всюду

окурки и всегда длинная очередь в 
ларек».

«В Томске. —  пишет в редакцию 
тов. Норокшонова. —  только одна 
центральная баня IN» 1 организова
ла продажу абонементов на номера. 
Трудящиеся приобретают такие або
нементы охотно, потому что они 
освобождают их от стояния в оче
редях, экономят время. Это хорошее 
мероприятие следовало бы поддер
жать работникам всех бань города».

Работа предприятий бытового об- 
с,луживания, подчеркивается в по
становлении Центрального Комите
та КПСС и Совета Министров СССР 
«О мерах по улучшению бытового 
обслуживания населения», должна 
находиться под повседневным конт
ролем местных Советов. Однако, 
как видно из опубликованных пи
сем, Томский горкомхоз не уделяет 
достаточного внимания работе город
ских бань. Его обязанность —  не
медленно устранить недостатки и 
поднять культуру бытового обслужи
вания трудящихся.

я  рос без родителей. Жил, серьез
но не задумываясь о смысле жизни, 
о своем долге перед обществом. Уже 
будучи взрослым, смотрел на жизнь 
упрощенно и наивно. На этот счет 
у меня была такая «философия»: 
ребенок должен учиться, а взрос
лый —  работать. А как учиться, 
работать и жить —  над этим не за

думывался.
Я иного пил, пьяный устраивал 

своей жене и ее матери скандалы, 
незаслуженно оскорблял их.

Безобразно вел я себя и в обще
ственных местах и. как результат, 
—  вытрезвитель, штраф, осуждение 
на несколько суток за нарушение 
общественного порядка.

Трудно было моей семье. Порой 
пропивал всю получку. Домашние 
дела меня совершенно не интересо

вали, и я ничего не делал, чтобы по
мочь жене. Дома уже махнули на 
меня рукой.

Такое поведение в быту отража
лось и на моей работе на производ
стве. Нередко нарушал трудовую 
дисциплину, работал спустя рука
ва, допускал брак. У руководителей 
цеха, где я работаю паяльщиком, 
были все основания уволить меня с 
работы. Но этого они не сделали, 
решили помочь мне стать другим 
человеком.

За это взялся весь коллектив. Не 
раз на собрании прорабатывали 
меня так, что стыдно было смотреть 
в глаза своим товарищам. Не раз со 
мной по душам разговаривали на
чальник цеха Н. Кисель, председа
тель цехового комитета Р. Рубано- 
вич, мастер Р. Ислямов. Начал я 
постепенно понимать всю тяжесть 
своих проступков.

Вступил я в профсоюз, стал бы
вать на профсоюзных, открытых 
партийных собраниях. Увидел, что 

товарищи по цеху живут боль
шими общественными интересами 
и работают с увлечением. Так 
незаметно и я стал втягиваться 
в полнокровную жизнь коллектива, 
жизнь, насыщенную творческим го
рением, стремлением быть нолезныч 
обществу. По примеру других рабо
чих увлекся рационализаторской ра
ботой и небезуспешно. Многие мои 
предложения были ннедрены н про^ 
изводство и дали предприятию не
малую .экономию средств.

Изменилось ко мне отношение кол
лектива. Мне стали доверять. Как- 
то летом 1'руппа наших рабочих вы
ехала в поле помочь колхозникам 

убрать урожай. Меня на.значили 
старшим группы. Я гордился этим 
доверием л старался его оправдать.

Постепенно менялись мои взгля
ды на жизнь, менялась и сама 
жизнь. Я уже чувствовал уважение 
со стороны своих товарищей по ра
боте. Меня избрали членом цехового 
комитета, членом президиума посто
янно действующего производствен
ного совещания. А недавно поручили 
ответственное дело —  быть агнта-  ̂
тором на своем участке. Мои про
изводственные успехи оценены вы
соко. Вот уже в течение двух лет 
мой портрет висит на городской 
доске почета.

Круто изменилась за эти годы и 
семейная жизнь. Работаю я по-преж
нему паяльщиком, зарабатываю, 
примерно, столько же, сколько и 
раньше. Но этого оказалось достаточ
но, чтобы вполне обеспечить свою' 

семью. Теперь у нас есть хорошая 
квартира, мебель, радиоприемник, 
телевизор. В семье согласие и лю
бовь.

И понял я с помощью товарищей, 
что настоящее счастье рабочий чело
век может найти только в труде и в 
общественной работе. Большое 
счастье вошло в мою жизнь. И этим 
я, как и все советские люди, обязан 

родной Коммунистической партии, 
создавшей в нашей стране все усло
вия для полнокровной, творческой 
жизни трудового человека.

Все эти свои жизненные перипе
тии я вспомнил, читая статью тов. 
Кониковского «Дорожить честью' 
трудового человека», опубликован

ную в газете «Красное Знамя». 
Очень взволновала она меня. Есть 
еще среди нас люди, которые не
серьезно относятся к  своему обще
ственному долгу. И правильно пи
шет тов. КОНИКОВСКИП, что долг ВГРХ 
рабочих —  постоянно, настойчиво 
воспитывать их. В благотворной си
ле коллектива я убедился сам.

Но мне хотелось сказать, что пра
вильно воспитывать человека надо 
с юных лет. Родители должны чув
ствовать большую огвотственнпсть 
за впгпитанпе детей. Есть у меня 
знакомая семья. Глава семьи 
П. Каштанов сам злоупотребляет 
спиртным да и своего сына, под
ростка, приучает к  этому. Нередко 
можно видеть, как юноша сидит за 
столом вместе с отпои, с папиросой 
во рту и пьет водку. Такие родите
ли должны понять, что их лети мо
гут легко сбиться с правильного пу
ти.

Мы строим КОММУНИЗМ. И очень 
важно, чтобы каждый из нас был 
его активным строите,яем.

И. ВОРОБЬЕВ, 
рабочий.

Короткае сигналы
в  магазине таежного поселка 

Ванжнль-Кынак Каргасокгкого рай
она не хватает детской обуви, ре
зиновых сапог. Также мало завозит
ся овощных и фруктовых консервов. 
Райпотребсоюз не обеспечивает на
селение и охотничьими товарами —  
топорами, котелками, ножами, же
лезными печами для охотничьих 
избушек.

Б. ВИЛКОВ.V
Правление колхоза «Россия» Ше- 

гарского района мало внимания уде
ляет благоустройству и санитарному 
СОСТО.ЯНИЮ улиц в поселках. В селе 
Гынгазово, например, навоз вместо 

того, чтобы вывозиться на поля, вы
брасывается жителями на улицу.

В. БУРЫКИН.

Заправочная колонка по ул. Гер
цена (г. Томск) работает с пере
боями. Около колонки по Иркутско
му тракту скапливаются вереницы 
автомашин, опторые простаивают 
л.лительное время. Необходимо лик
видировать эти простои.

ГРОМОВ.***
Индивидуальные застройщики 

г. Томска и области испытывают не
достаток в таком строительном ма
териале, как дранка. Деревообраба
тывающие предприятия должны вы
пускать эту продукцию.

В. СМИРНОВ.

жен превышать примерно 300 гек
таров. В мягкой пахоте это составит 
свыше 10.000 гектаров обрабаты
ваемой площади. Для выполнения 
такого объема работ потребуется 
16— 18 тракторов (в 15-силыюм 
псчпслешш).

Кормовые севообороты необходимо 
оставлять вблизи тех населенных 
пунктов, где сорредоточеио крупное 
лсипотноводство. Для обслуживания 
кормовых севооборотов (в зависимо
сти от объема работ)' могут созда
ваться специально псболыпие трак
торные бригады,, или эти севооборо
ты долиты закрепляться за трак- 
торш.пш бригадами, обслуживающи
ми блшкайший полевой се'вообррот.

При отсутствии естественных 
пастбищ следует сохранять имею
щиеся лугопастбищные севообороты, 
но создавать в них хорошие искус
ственные пастбища.

После того, как вопрос об укруп
нении севооборотов будет рассмот
рен и утверзкден на правлении 
колхоза, агроном колхоза обязан 
обо.эцачить новые границы полей 
севооборотов на схематическом пла
не земельной территории ко.чхоза.

ОСВОЕНИЕ НОВЫХ ЗЕМЕЛЬ

После того. как вопрос с 
укруш|рнием севооборотов решен, 
необходимо в каждом поле севообо
рота определить возможные площа
ди орноепия [ЮНЫХ земель под паш
ню. Под освоение, в первую очередь, 
следует включать лучшие земли с 
гумусовым горизонтом свыше 16 
сантиметров. Худшие по качеству 
земли (особенно светло-серые, силь
но оподзоленные почвы с гумусовым 
горизонтом в 10 — 12 саитим1“тров) 
в освоение пе следует включать. 
Лучше оставлять их под лесом 
Сильно понизкенные и заболоченные 
места осваивать тозке невыгодно.

После того, как будут выявлены 
максимальные площади. которые 
можно освоить под пашню в полях

и вне полей севооборотов, необходи
мо отметить эти площади на схе
матическом ■ плане, составить гра
фик освоения севооборотов по го
дам. '

Освоение новых земель, исправ
ление конфигурации полей, удале
ние отдельно стоящих деревьев, ку 
старника, как правило, следует 
проводить ежегодно в паровых по
лях. Перед началом этих работ бри
гадиру производственной или трак
торной бригады колхоза или на
чальнику лугомелиоративного отря
да РТС надо вручить схематиче
ский план освоения. Все участки, 
предназначенные под раскорчевку, 
бригадир или начальник отряда, 
совместно с агрономом, должен 
осмотреть в натуре.

Такие схематические планы необ
ходимо выдавать также бригадирам 
тракторных бригад или лугомелио
ративным отрядам, которые будут 
осваивать новые земли под выпас, 
под сенокосы, улучшать луга и паст
бища.

ПЕРЕСМОТР СТРУКТУРЫ 
ПОСЕВНЫХ ПЛОЩАДЕЙ

После установления количества 
севооборотов, определения размера 
освоения новых земель необходимо, 
исходя из перспективного семилет- 
нсго плана развития хозяйства кол- 
хо.за, пересмотреть, там где это не
обходимо, структуру посевных пло
щадей в принятых севооборотах.

Новая структура посевных площа
дей долясна соответствовать специа
лизации данного хо.эяйства, направ
лению его дальнейшего развития, 
обеспечить максимальную нрода;ку 
государству продуктов сельского хо
зяйства.

Надо также обеспечить быстрей
шее выполнение задачи —  пол
ностью удовлетворить потребности в 
кормах для общественного живодни- 
водства.

В  обычном десятипольном се
вообороте зерновые культуры в 
структуре посевных площадей за
нимают до 55 процентов, лен —  до 
5 процентов, многолетние травы —  
до 20 и* пары —  20 процентов. 
Если включить между озимы
ми и пшеницей посев Кукуру
зы и однолетних трав, это изме
нит структуру посевных площадей 
в сторону уменьшения зерновых 
культур до 45 процентов и увели
чения посевов кормовых культур до 
10 процентов. Если второе паровое 
поле сделать занятым паром с по
севом на нем кукурузы  и однолет
них трав, вико-овсяной или горо
хо-овсяной смеси, то тогда паро
вые площади сократятся до 10 про
центов, кормовые увеличатся до 10 
процентов, а площадь посева ози
мых в севообороте с 20 процентов 
уменьшится до 10 процентов."

При введении десятипольного се
вооборота с выводным полем много
летних трав с двухлетним или 
трехлетним их пользованием струк
тура посевных площадей тоже из
менится; площадь под многолетними 
травами уменьшится до 10 процен
тов, а вместо трав войдут кормовые 
культуры —  кукуруза и однолетние 
травы (до 10 процентов). При этом 
полностью сохранятся площади по
сева зерновых ку л п у р  и паров.

При освоении новых земель в по
левых севооборотах изменится кон
фигурация полей, увеличится размер 
отдельных полей. При освоении 
новых земель вне севооборотов рас
ширится пашня в обработке на це
лые поля. В результате этого при
дется увеличить количество полей 
севооборотов: вместо семипольного 
делать восьми- и девятипольный; 
вместо десятипольного де.чать о.дин- 
.надцати-двенадцатипольный сево
оборот.

Но это не должно смущать агро
номов Задача заключается в том, 
чтобы умело все это ввести в пра

вильный севооборот, отразив в гра
фике перехода. Каждому агроному 
нужно помнить, что севообороты не 
являются чем-то незыблемым и раз 
навсегда установленным. Они видо
изменяются в зависимости от мест
ных условий: состояния почвы, 
удобрений и хозяйственно-организа
ционных требований.

ГРАФИК ПЕРЕХОДА К ОСВОЕНИЮ 
СЕВООБОРОТА

Перед составлением графика пе
рехода к освоению севооборота необ
ходимо каждому агроному хорошо 
изучить требования отдельных поле
вых культур к  почве, влаге, .уходу 
за посевами; установить характер 
развития каждой культуры и отно
шение ее к  сорной растительности, 
вредителям и болезням.

В каждом севообороте надо обяза
тельно чередовать зерновые культу
ры с травами, кукурузой, картофе
лем, горохом, корнеплодами.

При составлении графика перехо
да под однородные культуры (рожь, 
пшеница, овес) следует занимать 
целые поля. Если при размещении 
пшеницы на поле попадает плохой 
предшественник, то нужно на этот 
участок внести соответствующее 
количество удобрений.

В правильном составлении графи
ка перехода к  освоению севооборо
тов молодым агрономам должны по
мочь специалисты районных инспек
ций по сельскому хозяйству.

СЕМЕНОВОДСТВО МНОГОЛЕТНИХ 
И ОДНОЛЕТНИХ ТРАВ

Запущенность семеноводства мно
голетних и однолетних трав являет
ся одной из причин, мешающих ус
пешному освоению севооборотов. 
В каждом колхозе в ближайшие два 
года надо решить вопрос с произ
водством семян как многолетних, 
так и однолетних трав. Необходимо

на каждые 100 гектаров посева 
трав отводить 15— 20 гектаров се
менников многолетних трав и 10—  
15 гектаров семенников однолетних 
трав.

На семена лучше отводить участ
ки клевера второго года пользова
ния. Весной, перед боронованием, 
нужно обязательно подкормить се
менной участок фосфорно-калийны
ми удобрениями. При отсутствии 
клевера второго года пользования 
под семенники можно оставить и 
участок к.тевера первого года поль
зования. Но при этом следует 
учесть, что клеверы первого года 
пользования цветут крайне неравно
мерно.

Лучшим участком для семенников 
клевера является тот, где на каждом 
квадратном метре имеется не более 
35 0— 400 развитых стеблей с рав
номерным цветением, а основная 
масса головок расположена не ниже 
20 сантиметров от земли.

Семенники клевера нужно уби
рать обязательно раздельным 'спосо
бом, скашивать в то время, когда 
побуреет 70 — 80 процентов головок 
клевера. Тимофеевку следует уби
рать значительно раньше, чем кле
вер, прямым коыбайнмрованиеи, 
специально п о и гт 1Сппленными для 
этой цели комбайнами.

Лучше всего многолетние травы 
подсевать по пшенице. Посев произ
водить специальными зерно-травя
ными сеялками, желательно одно
временно с севом вносить на гек
тар 10— 12 килограммов просеян
ной золы или 5 — 6 килограммов минеральных удобрений.

Специально для семенных целей 
многолетние травы надо сеять в чи
стом виде широкорядным или лен
точным способом. с обязательным 
проведением междурядной обработ
ки.

(Окончание на 4-й стр.)
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ЗА ДАЛЬНЕЙШ ЕЕ РАСШИРЕНИЕ  
МИРНОГО ЭКОНОМИЧЕСКОГО  

СОТРУДНИЧЕСТВА
Новые предложения Советского Союза

ЖЕНЕВА, 8 апреля. (ТАСС). 
Сегодня постоянный представи
тель СССР при Европейском отде
лении ООН в Женеве А. С. Чи
стяков вручил исполнительному 
секретарю Экономической комис
сии ООН для Европы С. Туомиоя 
меморандум Советского правитель
ства, в котором излагаются новью 
предложения СССР по дальнейше
му расширению мирного экономи
ческого сотрудничества между 
всеми европейскими странами.

В меморандуме отмечается поло
жительный вклад Экономической 
комиссии ООН для Европы (ЭКЕ) 
в дело развития общеевропейского 
экономического сотрудничества, в 
частности, в области обмена тех
ническим опытом в ряде важных 
отраслей промышленности, сель
ского хозяйства и расширения де
ловых контактов в интересах всех 
европейских государств. Наряду с 
этим в меморандуме указывается, 
что в деятельности ЭКЕ еще не 
используются все имеющиеся воз
можности для налаживания обще
европейского сотрудничества как 
в области развития взаимовыгод
ной внешней торговли, тан и в об
ласти обмена техническим опытом.

Стремясь содействовать разви
тию экономического сотрудничест
ва между всеми европейскими 
странами. Советское правительст
во вносит следующие предложения 
для рассмотрения их с правитель
ствами всех стран, принимающих 
участие в работе ЭКЕ:

1. О создании в рамках ЭКЕ об
щеевропейской региональной тор
говой организации, которая бы

рассматривала вопросы упраздне
ния всякой дискриминации в тор
говле, максимального снижения 
или ликвидации таможенных пош
лин, предоставления займов и кре
дитов, взаимных расчетов и пла
тежей. а также другие проблемы, 
связанные с дальнейшим разви
тием общеевропейской торговли.

2. О заключении долгосрочных 
торговых и других экономических 
соглашений между странами — 
членами ЭКЕ, что внесло бы эле
мент стабильности и доверия в 
экономические отношения между 
этими странами, способствовало 
бы развитию международного ра.з- 
деления труда и в конечном ито
ге — улучшению взаимоотноше
ний между европейскими страна
ми.

3. О созыве совещания минист
ров внешней торговли стран — 
членов ЭКЕ с целью рассмотре
ния вопросов дальнейшего расши
рения торговли между всеми евро
пейскими государствами.

4. Об усилении в рамках ЭКЕ 
сотрудничества по обмену научным 
и техническим опытом.

В меморандуме указывается, 
что все эти предложения могли 
бы быть обсуждены на предстоя
щей в апреле—мае с. г. 14-й сес
сии ЭКЕ.

' С. Туомиоя, приняв меморандум 
Советского правительства, заверил 
А. С. Чистякова, что текст этого 
меморандума будет своевременно 
разослан секретариатом ЭКЕ всем 
правительствам стран — членов 
ЭКЕ.

ХДС/ХСС выдвигает Аденауэра 
на пост президента ФРГ

Борьба
французских трудящихся 

за свои права
ПАРИЖ. 8 апреля. (ТАСС).

Участились забастовки француз
ских трудящихся, которые доби
ваются улучшения своего мате
риального положения и протесту
ют против социально-экономиче
ской политики правительства, 
ущемляющей их интересы. По 
сообщениям печати, 7 тысяч ра
бочих ряда промышленных пред
приятий Гренобля провели вчера 
кратковременную забастовку в 
поддержку требований о повыше
нии заработной платы.

По призыву профсоюзных орга
низаций, входящих во Всеобщую 
конфедерацию труда и «Форс 
увриер», 3 тысячи рабочих одного 
из промышленных предприятий 
города Круа (департамент Нор) 
начали вчера в полдень 24-часо
вую забастовку, требуя от пред
принимателей увеличения заработ
ной платы.

Вчера бастовали также более 
2 тысяч рабочих металлообраба
тывающих предприятий Лиона. .

Все более широкий размах при
обретают выступления трудящихся 
в защиту системы социального 
обеспечения от посягательств со 
стороны правительства и предпри
нимателей. Во многих городах и 
населенных пунктах страны, а 
также на предприятиях созданы 
специальные комитеты борьбы, 
которые требуют отмены декретов 
правительства, бьющих по интере
сам трудящихся. В эти комитеты 
входят представители профсоюз
ных и других массовых организа
ций трудящихся. В настояиюе вре
мя комитеты ведут активную под
готовку к национальному дню 
протеста против социальной поли
тики правительства, проведение 
которого намечено на 19 апреля.

Сегодня во всей стране началась 
трехдневная кампания работников 
газовой и электропромышленности 
в поддержку требований об улуч
шении материального положения. 
В течение этих дней на предприя
тиях будут проходить собрания и 
кратковременные забастовки.

Демонстрация рабочих и служащих Гамбурга
БЕРЛИН. 8 апреля. (ТАСС). 

По сообщению агентства АДН, ра
бочие и служащие Гамбурга про
вели демонстрацию, прошедшую 
под лозунгом борьбы за создание 
германской конфедерации и про
тив атомного вооружения Запад
ной Германии. В ходе демонстра
ции, состоявшейся по призыву 
гамбургской организации «Союза 
немцев, борющихся за единство.

мир и свободу», большая колонна 
автомашин прошла по улицам го
рода. На автомашинах были укре
плены лозунги и плакаты, гласив
шие: «Теперь народ должен ска
зать свое слово», «Оба германских 
государства долзкиы начать пере
говоры», «Конфедерация — путь 
к единству», «Безопасность для 
Германии посредством мирного 
договора», «Где мирные предло
жения Бонна?».

7 апреля в Бонне состоялось со- j 
вещание руководящих органов I 
правящей партии ХДС/ХСС, кото; | 
рое высказалось за выдвижение' 
канцлера Аденауэра кандидатом 
на пост президента ФРГ. Аде
науэр принял это предложение.

Зарубежная печать, оживленно 
комментируя это сообщение, отме
чает: выдвижение Аденауэра на 
пост президента означает, что ои 
теряет пост канцлера и пост руко
водителя ХДС.

Хотя руководящие деятели ХДС 
и пытаются изобразить это, как 
некий «почетный акт» для канцле
ра. однако в политических кругах 
Бонна не скрывают, что едино
гласное решение руководящих ор
ганов правящей партии о выдви
жении Аденауэра кандидатом в 
президенты означает по существу 
своего рода «вотум недоверия» 
канцлеру и приведет к отходу 
Аденауэра от активной политиче
ской деятельности.

Причины же этого кроются 
прежде всего в том внешнеполи
тическом курсе, который превра
тил правительство Аденауэра в 
главное препятствие на пути к 
урегулированию ваншейших менс- 
дународных проблем. Канцлер 
ФРГ получил печальную извест
ность как главный противник всех 
планов и предложений, направлен
ных на скорейшее мирное урегу
лирование германского вопроса и 
разрядку напряженности в Европе. 
Постоянное безапелляционное от
клонение Аденауэром этих пред
ложений вызывало растущую деШ) 
ото дня критику по его адресу пе 
только в Западной Германии, но и 
за границей.

В условиях, когда вся мировая 
общественность, с большим внима
нием ожидает начала переговоров 
между Востоком и Западом, впеш- 
непоЯитическпи курс Аденауэра 
превратил ФРГ в глазах мировой 
общественности в страну, наибо
лее упорно выступающую против 
разрядки напрязкенности.

В этом, как видно, отдавали се
бе отчет и руководящие деятели 
правящих партий ФРГ. Характер
но. что все политические партии 
ФРГ, включая СДПГ, приветство
вали выдвизкение Аденауэра кан
дидатом на пост президента. Пред
седатель социал-демократической 
партии Германии Оллепхауэр за
явил по этому поводу «Я считаю, 
что согласие Адеиау.эра выдви
нуть свою кандидатуру является 
признанием провала его полити
ки».

Как сообщают из Лондона, пред
стоящая отставка Аденауэра с по
ста канцлера ФРГ была встречена 
с явным удовлетворением англий
ской общественностью, которая 
усматривает в этом фанте пораже
ние политики «с позиции силы» и

выражает надежду на уменьшение 
напряженности между Востоком и 
Западом.

Обозреватель газеты «Дейли 
экспресс» Сефтон Делмер пишет, 
что Аденауэр за последние 14 лет 
«старался раззнигать ссоры между 
Востоком и Западом». Делмер вы
ражает сожаление по поводу того, 
что Аденауэр не покинет немед
ленно поста канцлера, ибо «у него 
еще много временц для того, что
бы продолжать чинить препятст
вия и срывать все попытки поло
жить конец холодной войне».

Газета «Ивнинг стандард» отме
чает, что Аденауэр упорно проти
вится проведению совещания на 
высшем уровне. Газета пишет, что 
англичане встретили бы с чувст
вом огромного облегчения вывод 
английских войск из Германии, и 
ставит под сомнение оправдания, 
которые выдвигают на Западе 
для оснащения западногерманской 
армии ядерным оружием.

Орган английских деловых кру
гов газета «Файнэншл тайме» за
являет, что косность внешней по
литики Аденауэра дошла до того, 
что представляет опасность для 
будущего Германии. Его очевид
ное намерение ничего не делать и 
не соглашаться ни с чем, что мог
ло бы облегчить путь совещанию 
«в верхах», подчеркивает газета, 
вызвало тревогу как в Бонне, так 
и в других западных столицах.

Газета «Таймс» считает, что 
отныне подход Западной Германии 
к переговорам с Советским Сою
зом должен стать менее зкестким.

Комментируя предстоящий уход 
Аденауэра с поста канцлера ФРГ 
и от руководства ХДС, американ
ская газета «Ныо-Иорк гера.чьд 
трибюн» указывает, что в Ва- 
ишпгто'пе «поразкены и опечалены 
тем, что Аденауэр потеряет пост 
канцлера Западной Германии и 
выставит свою кандидатуру на 
пост президента».

Правительство Соединенных 
Штатов, ука.зывает газета, «уте
шается» мыслью о том, что уход 
Аденауэра не повлечет за собой 
немедленных перемен в политике 
Западной Германии. Эта точка 
зрения, пишет газета, основана на 
том факте, что Аденауэр останет
ся у власти до сентября, и на 
убезкдешш. что хрпстттанско-демо- 
кратпчсская партия и.зберет пре
емником Аденауэра сторонника 
его политики.

В передовой статье «Ныо-Порк 
геральд трибюн» пишет: «Новоз- 
мозкио отрицать, что решение 
канцлера Аденауэра отойти от ак
тивной государственной деятель
ности. поскольку оно принято на
кануне переговоров с Советским 
Союзом, глубоко потрясло Запад».

В других кругах, однако, зада
ются вопросом, не будет ли запад

ным союзникам легче координиро
вать свои позиции для торга, ког
да д-р Аденауэр уйдет с полити
ческой сцены. Твердость этого 
западногерманского деятеля ос
ложняла задачу тех, кто выступа
ет за менее жесткий подход к от
ношениям с Советским Союзом».

«Ныо-Иорк тайме» также и в 
редакционной статье называет 
сообщение о предстоящей отставке 
Аденауэра «неожиданным собы
тием». Обозреватель этой газеты 
Рестон отмечает, что политика 
«западного союза» обусловлива
лась доныне прежде всего «креп
кими личными узами между канц
лером и государственным секрета
рем Даллесом». Эти узы, заявляет 
обозреватель, были настолько тес
ными, что «любое соглашение 
между ними обычно имело решаю
щее значение не только для отно
шений мезкду США и Западной 
Германией, но иногда даже при 
формулировании политики всей 
организации Североатлантическо
го договора».

Обозреватель напоминает, что 
«внутри западногерманского ми
нистерства иностранных дел и по
литической каолицип канцлера 
наблюдалось значительное проти
водействие» «косной тактике на 
переговорах, применяемой им и 
Даллесом». Вместе с тем Рестон 
заявляет, что никто в Вашингтоне 
«не думает, что смена руководст
ва в Бонне будет означать дейст
вительно какую-то коренную пере
мену в западногерманской поли
тике». (ТАСС).

Печать ГДР о выдвижении Аденауэра 
кандидатом на пост президента

БЕРЛИН, 8 апреля. (ТАСС).
Берлинская демократическая пе
чать расценивает решение веду
щих деятелей западногерман
ской правительственной партии 
ХДС/ХСС о выдвижении Аденау
эра кандидатом на пост президен
та ФРГ как свидетельство серьез
ных противоречий, существующих 
в правящих кругах Бонна.

Касаясь реакции, вызванной ре
шением о выдвижении Аденауэра 
кандидатом иа пост президента,_ 
газета «Нейес Дейчланд» пишет:' 
политические круги в Боипе еди
ны в одном, именно в последние

недели политика Аденауэра за
шла в такой тупик, что дело до
шло до глубоких противоречий в 
собственном лагере. Вопрос о том, 
будут ли разрешены эти противо
речия, останется сомнительным до 
тех пор, пока будут сменяться 
только лица и не произойдет 
принципиального изменения поли
тики.

Как отмечает газета «Нацио- 
наль-цейтунг», в противоречиях в 
ХДС/ХСС . нашло свое выражение 
растущее недовольство политиче
ским курсом Аденауэра.

Быстрее 
освоить 

севообороты 
в колхозах

(Окончание. Начало на 3-й стр.)-

Чтобы многолетние травы (осо
бенно клевер) хорошо перезимо
вали,-нельзя опаздывать с косови- 
»цей на сено клевера первого года 
пользования. Скашивать клевер 
следует в период массовой бутони
зации, в начале цветения. После 
скашивания нужно обеспечить, что
бы у каждого растения хорошо раз
вился узел кущения.

В этом году необходимо оставить 
на семенные цели все имеющиеся в 
колхозах посевы костра безостого, 
полученные семена использовать 
главным образом для посева в луго
пастбищном .севообороте и на естест
венных лугах.

СИСТЕМА АГРОТЕХНИЧЕСКИХ 
И ОРГАНИЗАЦИОННЫХ 

МЕРОПРИЯТИЙ

Для обеспечения высоких и 
устойчивых урожаев сельскохозяй
ственных культур, кроме правильно
го их размещения в полях севообо
рота, необходимо определить систе
му агротехнических и организаци
онных мероприятий. Она доллсиа

разрабатываться на каждое поле и 
под каждую культуру с учетом 
почв, особенностей выращивания 
размещаемых в полях севооборота 
культур. Прежде всего, необходимо 
определить дифференцированную си
стему обработки почвы: обработка 
паров, зяблевая вспашка, весенняя 
предпосевная обработка почвы и по
сев.

При установлении сроков вспаш
ки, обработки паров и зяби необхо
димо учитывать степень засоренно
сти полей, видовой состав сорняков, 
интенсивность их развития и сте
пень окультуренности почв. Глуби
на вспашки паров и зяби устанавли
вается в зависимости от глубины 
гумусового горизонта почвы. При 
возможности надо пахать пары и 
зябь как можно глубже. Если __ гу 
мусовый горизонт небольшой —  
16— 18 сантиметров. необходимо 
проводить углубление пахотного го
ризонта.

По данным почвенного анализа 
(если это вызывается необходи
мостью) агроном доллсен определить 
кислотность почвы калсдого поля, 
калсдого участка и определить, на 
какие почвы, сколько нужно внести 
извести. Необходимо разрабатывать 
свою систему удобрений для каждо
го поля и каждой культуры;

Один раз в ротацию полевого се
вооборота в паровое поле должен 
вноситься навоз. Другие удобрения 
(зола, птичий помет, фекалий, на
возная жижа и минеральные удобре
ния) нужно использовать, главным 
образом, перед посевом и посад
кой кукурузы, картофеля, льиа- 
долгупца, махорки и овощей, а так
же в виде подкормки в отдельные

фазы развития тех или иных сель
скохозяйственных культур.

Наряду с агротехническими меро
приятиями нулпю разработать ор
ганизационные мероприятия: опре
делить, где оставить (или создать 
вновь) лесозащитные полосы, улуч
шить дороги, оборудовать полевой 
стан, устроить пруды и водоемы.

В правильном освоении севообо
ротов исключительно большое зна
чение имеет сохранение границ по
лей севооборотов и межевых знаков. 
Чтобы избежать в период обработки 
почвы нарушений границ полей се
вооборотов, каждому arpoiioiry, бри
гадиру производственной и трактор
ной бригады нуяпю хорошо изучить 
все границы полей в натуре. Где 
это требуется, границы полей необ
ходимо резко обозначить.

КНИГА ИСТОРИИ ПОЛЕЙ 
' СЕВООБОРОТОВ

Книга истории полей севооборо
тов в колхозе ведется агрономом. 
Он обязан хорошо изучить историю 
полей и правильно заполнять кни 
гу. В таблице М  2 надо показывать 
только фактическое размещение по
севов по полям севооборотов за те
кущий год, в таблице № 3 —  фак
тическое размещение посевов по 
культурам в целом по колхозу по 
всем севооборотам и в таблице М  4 
—  фактически проведенные за этот 
год агротехнические мероприятия по 
каждому полю севооборота. Гишгу 
истории полей севооборотов лучше 
заполнять Веспой, после заверше
ния посева яровых культур и 
осенью —  после окончания уборки 
и вспашки зяби.

Записи, сделанные в книге исто
рии полей севооборотов, по сущест

ву являются агрономическим отче
том за год.

Районные инспекции по сельско
му хозяйству должны строго конт
ролировать, как колхозные агроно
мы ведут книги истории полей се
вооборотов.

В районных инспекциях по сель
скому хозяйству также необходимо 
ввести районную книгу регистрации 
введенных в колхозах севооборотов. 
Районная книга ведется па основе 
записей в колхозных книгах истории 
полей севооборотов.

ОБ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА 
ОСВОЕНИЕ СЕВООБОРОТОВ

Вся ответственность за освоение 
севооборотов в колхозе возлагается 
на агронома и председателя колхо
за. Правление колхоза дол:кно раз
работать и утвердить на общем 
колхозном собрании меры мате
риальной ответственности агронома, 
председателя колхоза и бригадиров 
производственных и тракторных 
бригад за освоение севооборотов. В 
случае нарушения установленного 
чередования культур, границ полей 
севооборотов, невыполнения пла
на производства семян многолетних 
и однолетних трав, использования 
отведенных паровых полей под 
посев зерновых культур можно и 
нужно уменьшать до 25 процентов 
депел'.пуго доплату председателю 
колхоза и агроному, а бригадирам 
полеводческих и тракторных бригад 
—  до 10 процентов.

Долг всех руководителей, специа
листов сельского хозяйства— сделать 
все от них завнеятее, чтобы в бли
жайшие голы освоить севообороты 
во всех колхозах области.

На международном 
турнире 

шахматистов
в  первом туре Московского 

международного турнира состоя
лось шесть встреч. Без особых 
осложнений была зафиксирована 
ничья в партиях Олафссон (Ислан
дия) — Милев (Болгария), Спас
ский— Бронштейн, Лутиков— Си- 
магип и Васюков— Портиш (Вен
грия).

Ничейным результатом на трид
цать четвертом ходу закончилась 
также остро протекавшая встреча 
датского гроссмейстера Ларсена с 
гроссмейстером Филипом (Чехо
словакия).

Московский мастер Аронин 
остроумно провел начальную ста
дию игры в партии с гроссмейсте
ром Смысловым и постепенно 
добился позиционного, перевеса. 
Однако путем размена атакующих 
фигур Смыслов восстановил рав-. 
новесие сил. 8 апреля утром в 
этой напряженной партии без во
зобновления игры была зафиксиро
вана ничья.

Таким образом, после первого 
гура все двенадцать участников 
соревнования имеют в турнирной 
таблице по пол-очка.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЯ
11 апреля, в 2 часа дня, в Доме 

политического просвещения (гор. 
Томск, Кооперативный пер., 5), 
состоится инструктивный доклад 
«89-я годовщина со дня рождения 
В. И. Ленина».

*.*
Городская чрезвычайная комис

сия по борьбе с наводнением до
водит до сведения руководителей 
предприятий, организаций и уч
реждений, а также граждан Том
ска. что по вопросам оказания 
те.хпнческой помощи, связанным с 
пропуском весенних вод (подтопле
ние жилых, складских помещений, 
размыв городских проездов, нес
частные случаи на реке и т. д.), 
следует обращаться в районные 
штабы по борьбе с наводнением 
по телефонам;

Кировский район — 20-81,
48-39.

Куйбышевский район — 45-60, 
32-61.

Вокзальный район — 63-02, 
23-44.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 10 апреля ожидается облач
ная, с прояснениями погода, сла
бый снег, ветер северо-западный, 
3—7 метров в секунду, темпера
тура воздуха по западным райо
нам от 3 градусов тепла до 2 
градусов мороза, по остальным — 
О—5 градусов мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается облач
ная, с прояснениями погода, ме
стами слабый снег, ветер 3— 7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 2— 7 градусов 
мороза, при прояснениях—9 — 14 
градусов мороза, днем — от 2 
градусов мороза до 3 градусов 
тепла.
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ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3% ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

68-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 марта 1959 года 
в гор. Киеве

Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций 
во всех двенадцати разрядах займа:

000498 1— 50 1.000 039261 16*) 5.000 071507 27*) 5.000
000935 1 — 50 400 039745 16*) 10.000 072765 1—50 400
001282 1 — 50 400 039752 20*) 5.000 074080 21*) 5.000
001290 49*) 5.000 040668 23*) 5.000 074450 1 — 50 400
002035 32*) 5.000 040687 33*) 25.000 075903 15*) 5.000
003165 10*) 10.000 041082 1 — 50 1.000 076088 19*) 10.000
003303 41*) 10.000 042536 49*) 50.000 077112 28*) 5.000
003831 31*) 5.000 042803 1 — 50 400 077664 10*) 5.000
004134 1—50 1.000 043101 18*) 5.000 077705 1 — 50 400
004348 39*) 10.000 043176 1 — 50 400 077866 1—50 400
004695 07*) 5.000 043353 15*) 5.000 077994 28*) 5.000
005355 1 — 50 400 043824 48*) 25.000 078140 34*) 5.000
005755 1—50 400 043896 22*) 5.000 078585 1 — 50 1.000
006611 1— 50 400 044318 47*) 5.000 078926 29*) 5.000
006835 05*) 5.000 044358 1— 50 400 080056 09*) 5.000
007230 43*) 10.000 044744 1— 50 400 080676 1—50 400
008366 38*) 5.000 045047 36*) 5.000 080730 12*) 5.000
008399 16*) 10.000 045746 34*) 5.000 081105 35*) 10.000
008701 10*) 25.000 04G780 21*) 10.000 081159 1 — 50 400
011941 21*) 5.000 047632 1— 50 400 081170 1— 50 400
011966 38*) 5.000 047926 24*) 5.000 081666 1 — 50 400
016411 45*) 5.000 049708 49*) 5.000 082678 23*) 5.000
017244 1—50 400 050908 1 — 50 400 083520 1 — 50 400
018371 1 — 50 400 051401 07*) 10.000 083548 41*) 10.000
018485 45*) 5.000 051711 19*) 5.000 083693 1 — 50 1.000
018696 06*) 10.000 052092 25*) 5.000 084754 1 — 50 400
019535 1—50 1.000 052139 03*) 10.000 084924 1 — 50 400
020712 32*) 5.000 053096 42*) 5.000 085296 1 — 50 1.000
020777 1 — 50 400 053122 1 — 50 1.000 086741 26*) 5.000
021272 1— 50 400 055678 31*) 5.000 087958 1 — 50 400
021492 47*) 5.000 056460 01*) 5.000 088019 1 — 50 1.000
023161 09*) 5.000 056517 47*) 5.000 088416 15*) 5.000
023843 42*) 5.000 056625 20*) 5.000 089282 16*) 5.000
023961 1— 50 400 057200 28*) 10.000 089956 03*) 5.000
024565 43*) 5.000 057442 1 — 50 1.000 089960 24*) 10.000
024752 27*) 5.000 058446 28*) 5.000 090448 10*) 10.000
025765 1 — 50 400 058605 1— 50 400 090672 35*) 5.000
025897 1— 50 400 059056 25*) 10.000 090906 04*) 10.000
026248 18*) 5.000 059780 50*) 5.000 091040 46*) 25.000
026434 09*) 5.000 059937 1 — 50 400 091845 35*) 10.000
029307 35*) 5.000 061550 47*) 5.000 091852 03*) 5.000
029446 1— 50 1.000 062896 02*) 5.000 091876 23*) 5.000
029530 04*) 5.000 063386 15*) 5.000 094397 03*) 5.000
030186 38*) 10.000 064194 1 — 50 400 094583 26*) 5.000
030376 13*) 5.000 064815 14*) 5.000 095079 25*) 5.000
031147 1— 50 1.000 064860 43*) 5.000 095289 37*) 10.000
031197 1— 50 400 065294 05*) 50.000 096214 28*) 10.000
031520 47*) 5.000 065445 1— 50 400 096263 1— 50 1.000
031951 40*) 5;ооо 065974 1 — 50 400 096385 1 — 50 400
032220 15*) 10.000 068244 44*) 5.000 096890 1 — 50 400
032235 1— 50 400 068748 Об*) 25.000 096913 1 — 50 400
033301 32*) 5.000 068823 22*) 10.000 097474 1— 50 400
034120 19*) 5.000 068862 10*) 10.000 098091 42*) 5.000034183 21*) 5.000 069286 17*) 5.000 1— 50 400035577 30*) 5.000 070350 1 — 50 1.000 098385
035806 1— 50 400 070476 42* 5.000 098811 03*) 5.000
037476 1 — 50 400 070621 48*) 5.000 099041 38*) 5.000

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигры
ши по 400 рублей.

Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.

10 апреля — «Мещане»,
11 апреля — «Братья Ершо

вы».
Начало спектаклей в 8 час.'ве

чера.

t
ш .о  о  о  I
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Кинотеатр имени М. Горького.
10 апреля—новый цветной ху

дожественный фильм «Под небом 
Мексики». Сеансы: 8-50, 10-35, 
12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20,
9.05, 10-50.

Зал кинохроники 
10 апреля — новый художест

венный фильм «Сорок четыре». 
Сеансы: 9-00, 10-55, 12-50, 2-45, 
4.40. 6-35, 8-30, 10-2.5.

Кинотеатр имени И. Черных 
10 апреля. Большой зал — 

«Под небом Мексики». Сеансы: 
8-30, 10-10, 11-50. 1-30, 3-10,
4-50, 6-30, 8-10, 9-50, 11-30. Ма
лый зал — «Жизель». Сеансы; 
8-30, 9-50, 11-10, 12-30, 1-50,
3-10, 4-30, 5-50, 7-10, 8-30, 9-50, 
11- 10 .

Телевидение
Пятница, 10 апреля

19.00. Беседа; «Электрифика. 
ция нашей страны». 19.10. Кон
церт. В программе произведения 
крмпозиторов Алябьева, Варламо. 
ва, Гурилева, Булахова. 19.50. 
«Мастера французского кино». 
20.20. Новая кинохроника. 20.50. 
Художественный фильм «Прекра. 
сная Инкери».

Заготко-нтора Томского рай
потребсоюза 12 апреля, в 12 часов 
дня. в помещении клуба топогра
фического те.хникума (г. Томск, 
улица Розы Люксембург. 16) 
проводит собрание кролиководов 
Томска по организации доброволь
ного товарищества кролиководов и 
звероводов. Просьба к кроликово
дам и звероводам города принять 
участие в организационном собра
нии.

12-я средняя школа г. Томска 
приглашает выпускников этой 
школы на традиционный вечер 
встречи.

Вечер состоится 11 апреля, в 
7 часов вечера.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

• .........................................................................................................................................Ш

Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпускает на экраны области новые хроникально-документальные 

и научно-популярные фильмы:

«В СТРАНЕ ЗДОРОВЬЯ»,
«НЕ ХОЧУ ПРЕЖДЕВРЕМЕННО СТАРЕТЬ»,
«В САДАХ ТАМБОВЩИНЫ»,
«ХИМИЧЕСКАЯ БОРЬБА С КУСТАРНИКОМ», 
«СОВРЕМЕННЫЕ МЕТОДЫ СТРОИТЕЛЬСТВА ГОРОД. 

СКИХ ПОДЗЕМНЫХ ТРУБОПРОВОДОВ», 
«ЖИВОТНОВОДСТВО в новых СОВХОЗАХ НА ЦЕ. 

ЛИНЕ».

Томский облавтотрест доводит до сведения предприятий, ор
ганизаций, колхозов и граждан об организации шегарской гру. 
зовой автомобильной станции в селе Мельникове.

Автомобильная станция осуществляет хранение и перевозку 
разных грузов автомобильным транспортом из гг. Томска, Кол. 
пашево, из Шегарского, Бакчарского, Парбигского, Молчанов- 
ского, Крнвошеинского, Чаинского районов в любом направле
нии;

хранение и операции по приему и отправлению грузов вод
ным транспортом от пристани Шегарка.

Для заключения договоров обращаться по адресу: Шегар- 
ский район, с. Мельниково, улица Коммунистическая, 26, ше- 
гарская автомобильная станция,

Облавтотрест.

Томскому областному добро
вольному пожарному обществу 
требуется на самостоятельный ба
ланс старший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 29.

Гр-ка Огаркова Елена Ильинич
на, проживающая в г. Томске, 
Иркутский тракт, 80, кв. 3, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Огарковым Анатоли
ем Павловичем.

Дело подлежит, рассмотрению в 
Томском областном суде.

Коллектив пропедевтиче. 
ской хирургической клиники 
Томского медицинского инсти
тута выражает глубокое собо
лезнование профессору С. П. 
Ходкевичу по поводу смерти 
его отца, старейшего врача

ХОДКЕВИЧА  
Петра Ивановича.

Ъ
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